## Depto. de Estado reconoce no ingerencia de Cuba en los conflictos de Guatemala y Nicaragua

WASHINGTON, Nov. 14, - (UPI) - El Departamento de Estado di-

jo hoy no tener testimonios de que los recientes brotes revolucionarios de

Nicaragua y Guatemala havan sido costiados o res paldados por el gobierno cubano del Primer Ministro Fidel Castro.

Entonces por qué el Dto. de Estado ordenó la intervención de sus flotas?

COEXISTENCIA PACIFICA PIDEN LOS PUEBLOS



Semanario de Intereses Generales

Adm. Manuel Moscoa B. Apartado 2009 - Edición 415 Noviembre 20 de 1960

San José, Costa Rica América Central Director: Mario Solis P.

# Fracasó conspiración reaccionaria contra la Rep. de Cuba y contra los comunistas

La prueba principal para demostrar la conexión del Gobierno Cubano y de los comunistas en los sucesos de la frontera norte, era Virgilia Vega, y éste resultó ser miembro activo de la LIGA ANTICOMUNISTA

En vez de demostrar participación de los "barbudos", lo que se probó fue no sabemos qué conexión del cubano anti-fidelista Orlando García, que ha sido expulsado de Costa Rica hacia Miami

Fuerte presión resistió el Gobierno para iniciar una represión anti-democrática bajo el pretexto de despedazar una conjura comunista

La United Fruit Co. legró que las autoridades encarcelaran a dirigentes de la Federación Unitaria de Trabajadores, los cuales ya fueron puestos en libertad

Los intentos de invasión a Nicaragua trataron de ser aprovechados por malvadas fuerzas reaccionarias con el afán de implicar a la Revo lución Cubana y a los comu nistas costarricenses en esos dolorosos hechos.

La acción de esas fuerzas reaccionarias se orientó a pre sionar y conseguir del Gobierno, acongojado con la

muerte de uno de sus mas altos jefes militares, el rom pimiento de relaciones con la República de Cuba y es desarrollo de un plan de zepresión contra los organismos que la misma reacción califica de "comunistas".

En su infame conjura anticomunista, llegaron a afir mar que al nicaragüense se ñor Virgilio Vega se le habian requisado documentos que probaban ampliamente la intervención de comunistas y Adelgtas en aquellos sucesos, y que al frente de los hombres armados se encontraba un cubano barbu-

### PERSECUCION A TRABA-JADORES DE LA UNITED

La United Fruit Co. logró que las autoridades detuvisran a varios dirigentes de la "Federación Unica de Trabajadores" de las regiones bananeras, entre ellos al Secre tario General señor José Me léndez Ibarra, y quién sabe en que forma indujeron al Ministro de Gobernación Lic. Vargar Gené a dar declaraciones mencionando supues tas conexiones del movimien to en la frontera norte con el Gobierno cubano, y la po-(-Pasa a la Pág. 4-)

## Los sucesos de la frontera norte

Durante la semana pasada el país ha sido profunda mente conmovido por la expedición armada de un gru-po de nicaragüenses, que trató de invadir el territorio de su patria con el objeto de emprender lucha contra

el régimen despótico de los hermanos Somoza. La espectación no estuvo originada solamente por-que los revolucionarios dieran muerte en una emboscada al Jefe de la Guardla Civil de Costa Rica, coronel Monge; la verdad es que tanto los periódicos como las estaciones radioemisoras trataron de exagerar las proporciones de lo que estaba sucediendo, llegándose en un momento dado a crear un ambiente de histeria, no sólo contra los alzados, sino contra toda la colonia nicaraguense residente en Costa Rica y contra "otros compro-metidos", supuestamente ligados al gobierno revolucio-nario de Fidel Castro y "al comunismo".

Las emisoras, en particular ciertos radio-periódi-cos, mintieron hasta por los codos para crear artificialmente el ambiente que alguien estaba interesado en crear. Se dijo que había trece bajas: que barbudos cubanos se encontraban entre los revolucionarios y que aviones extranjeros, también supuestamente cubanos, estaban sobrevolando la región fronteriza con el ostentensible propósito de traer refuerzos de hombres y armas. Continúa en la página 9.

## Pedimos severo castigo a torturadores de presos

Costa Rica

Llena de alarma a la ciudadanía saber que los métodos de tortura de los tiranos se están practicando en

Con motivo de la investigación que las autoridades hicieron para descubrir todas las ramificaciones que tenían los nicaragüenses que traja. ron de invadir el territorio de Nicaragua, se practicaron tor turas a los prasos políticos, tanto nicas como ticos.

Desde La Palabra de Costa Rica escuchamos a los propios presos maltratados contar los sistemas de tortura empleados contra ellos, y q eran desconocidos en Costa Rica, por lo menos en relación con presos políticos.

A un joven costarricense, al que se le acusaba de haber tomado una fotografía para La Prensa Libre, se le culateó, se le obligó a subir y bajar una escalera hasta caer rendido y se le sometió a tor turas eléctricas, que le hicieron perder el conocimiento.

Al estudiante nicaragüense

señor Borge, en el trayecto del Aeropuerto a la Tercera Compañía, se le golpeó junto con los demás presos, hasta quebrarle un diente.

(-Pasa a la Pág. 4-)

# Intervención militar norteamericana en asuntos internos de Centroamérica

UNA NUEVA AGRESION DEL IMPERIALISMO, A LA AMERICA LATINA EN EL FONDO SE DESA-RROLLA UN PLAN AGRESIVO CONTRA LA REP. DE CUBA

El Secretario de Prensa de los Estados Unidos Hagerty anunció que el Departamento de Estado de su país, sin haberlo consultado antes al Consejo de Seguridad, ordenó el desplazamiento de su

el Caribe con el propósito de prestarle ayuda a los gobiernos de Guatemala y Nicaragua amenazados por el Gobierno de Cuba.

Es claro para todo el mun-

no tiene que ver nada en los acontecimientos revolucio narios de Guatemala y Nicaragua. En ambos países hay dos gobiernos espernibles, anti-democráticos, producto

flota aérea y marítima hacia do que le Gobierno Cubano de la imposición del Departa mento de Estado, y que están próximos a desaparecer por la decisión de sus pueblos y no por interferencias extra-

(-Pasa a la Pág. 4ª-)

### Qué es lo que está pasando en Costa Rica?

Colaboración de un lector

Viaieros extranjeros, buenos amigos de nuestro país, nos preguntaban muy extrañados ¿Qué es lo que está pasande en Costa Rica? Por ejempio unos amigos hondureños nos decían "Parece mentira, pero ahora hay más democracia en nuestra patria que aquí en Costa Rica. Vean Uds., allá las mejores trasmisoras de radio dan amplisima información diaria sobre la Revolución Cubana lo mismo la prensa, es decir no hay ninguna restricción parà que circule propaganda de toda clase; en Honduras a na die le decomisan en el aeropuerto. El Comité de amigos de Cuba, trabaja con toda la simpatía y respeto del pue. blo. Hay general repudio para la revista "Boremia yan. qui" que casi no circula, pues en uno de sus números atacó el derecho de Honduras a re cuperar las islas del Cisne: eso naturalmente y la propa ganda proyanqui de esa revista, ha provocado el repudio general. Además, los pocos batistianos que andan por allá, tienen todo el desprecio del pueblo hondureño, allá no pegan esos bichos...

En cambio aquí vemos que andan para arriba y para abajo como Pedro por su casa. Que extraño lo que está sucediendo en Costa Rica, nos decimos nosotros los cen troamericanos, que siempre hemos sido admiradores de este país de gran tradición democrática".

Y nosotros les explicamos: tienen ustedes razón de hacer esas críticas y es bueno que las hagan porque eso contribuye a levantar el espíritu de los ticos para luchar por recuperar el prestigio de nues tro país que debido a "ciertas influencias e intervencio nes solapadas y abiertas" nos están tumbando muy cerca de los barrancos antidemocrá ticos que hacen el juego a los intereses del imperialismo yaqui..

La DECLARACION DE LA HABANA: "condena LOS SALARIOS DE HAMBRE" y "proclama el DERECHO DE LOS OBREROS AL FRUTO DE SU TRABAJO".

## Prensa costarricense viola declaración universal de los derechos del hombre

La Declaración Universal de los Derechos del Hombre dicen en sus considerandos: -"CONSIDERANDO que la libertad, la justicia y la paz en el mundo tienen como base el reconocimiento de la dignidad intrinseca y de los derechos iguales e inalienables de todos los miembros de la familia humana; CONSIDERANDO que el desconocimiento y el menosprecio de los derechos del hombre han originado actos de barbarie ultrajantes para la conciencia de la humanidad; y que se ha proclamado, como la inspiración más c'evada del hombre, el advenimiento de un mundo en que los seres humanos, liberados del temor y de la miseria, disfrutan de la libertad de palabra y de la libertad de creen cias: CONSIDERANDO también jesencial promover el desarrollo de relaciones amistosas entre las naciones; etc., etc.". - Después de varios de estos considerandos, la Asamblea General de las Naciones Unidas, proclama "La presente Declaración de Derechos del Hombre" que en su artículo 19 dice: "Todos los seres humanos nacen libree iguales en dignidad y derechos y. dotados como están de razón y conciencia, deben com portarse fraternalmente los unos con los otros". Dice el artículo 2 de la Declaración: "1) Toda persona tiene todos los derechos y libertades proclamados en esta Declaración, sin distinción alguna de raza, coler, sexo, idioma, religión, opinión política o de cualquier otra indole, origen nacional o social, posición económica, nacimiento o cualquier otra condición". Más adelante, en su artículo 19 dice la Declaración: "Todo individuo tiene derecho a la libertad de opi nión y expresión; este derecho incluye el de no ser molestado a causa de sus opiniones, el de investigar y recibir informaciones y opiniones, y el de difundirlas, sin limitación de fronteras".

Por otra parte, la Constitución Política de Costa Rica establece en su artículo 29: "Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra o por escrito, y publicarlos sin previa censura; pero serán responsables de los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que

la ley establezca".

Con estos antecedentes, siendo nuestro país miembro de las Naciones Unidas y conocida como es nuestra tradición democrática, todo haría suponer que en Costa Rica el pueblo (la mayoria de las gentes humildes y sencillas) goza de verdadera libertad de prensa y tiene acceso a las columnas de los periódicos para expresar sus opiniones sobre los asuntos que le atañen. Pero la realidad se encarga de decirnos que las cosas no son así: ciertamente la prensa está autocensurada. La autocensura la impone la dirección del periódico, atendiendo a los intereses económicos, políticos e ideológicos que defiende, que no son por supuesto los intereses del pueblo.

La Dirección del periódico resuelve por sí y ante sí, si una idea, una exposición o una nota cualquiera puede servir para levantar el nivel cívico y patriótico de las masas populares; o si tales publicaciones pueden servir para orientar al pueblo en sus luchas por la elevación del standard de vida de todos y entonces, no se le da cabida a esas ideas, exposiciones o escritos. ¿Por qué? Porque los diarios de circulación nacional en Costa Rica no están al servicio del pueblo, no están al servicio de la verdad, de la justicia y del derecho sino, exclusivamente, al servicio de los altos intereses económicos y políticos de las clases privilegiadas de aquí y de los intereses politicos y financieros del imperialismo opresor.

Por lo anterior, la Asamblea General de la U.T.G., resuelve: Dirigir este escrito de protesta a todos los diarios de circulación nacional, haciéndoles notar que están violando la Declaración Universal de los Derechos del Hombre; están violando disposiciones constitucionales en que se asienta nues tro sistema democrático; están impidiendo que el pueblo esté correctamente informado sobre los asuntos de interés para la vida nacional y por consiguiente, están cercenando indebidamente derechos populares que son esenciales para poder luego hablar de de-

# Salario de hambre devengan choferes

Los choferes de autobuses se muestran inconformes con los Valarios que están devengando. Son salarios de hambre -nos han dicho- y nuestro trabajo es de mucha responsabilidad ya que son muchas vidas las que de penden de nuestra serenidad y pericia.

Los empresarios -agregan -antes de establecer la Tarifa Diferencial nos decian que en cuanto no más lo

graran conseguir el cinco de son picaros -nos dicen- ya aumento en el pasaje, nuesaumentados. Eso lo decían con el propósito de que nos otros sirviéramos de defenta popular que esa tarifa Diferencial traeria. Y ya lo ven, establecieron la Diferen negocio y los salarios los mantienen igual.

que aun con la Tarifa Difetros salarios serían también rencial, siguen diciendo que el negocio es ruinoso y que no pueden ni mejorar los autobuses ni aumentar saia sores de ellos ante la protes rios. Sin embargo nosotros los vemos con sus buenos y nuevos automóviles y vivendo en muy lujosas residen. cial ;están haciendo un gran cias. ¿De dónde ha salido to do eso? ¿Se habrán sacado la lotería? Sí, la lotería sí, Estos señores empresarios con la Tarifa Diferencial.

### Quejas contra camioneros en Santo Domingo de Heredia

Señor Director Estimado señor:

Con el fin de que se sirva publicar en ese popular se manario le informo de un po deroso movimiento que exije al Consejo Superior de Tránsito que intervenga para impedir lo que parece maniobra que vendría a aumentar la tarifa actual en el servicio remunerado ,de este Can-

Frecuentemente se encuen-tra en la ruta Santo Domingo-San José, unidades varadas, es decir, la mayoría necesitan reparación. Los em presarios mantienen esta si tuación con miras a elevar el valor del pasaje, al poner nuevas unidades.

Más de 200 personas sus-cribimos en el siguiente es-

JUAN RAFAEL MORALES

Santo Domingo 9 de No viembre de 1960.

Mayor Quesada Dirección General de Trán-

Los suscritos, vecinos de Santo Domingo, con todo respeto, venimos a exponer ante Ud. lo siguiente:

El servicio de transportes remunerado de este Cantón, viene ocasionándonos un grave perjuicio por la irrespon-sabilidad de los empresarios que constantemente alteran a su gusto el itinerario Alegan dichos empresarios en al Trastornando sus unidades. así nuestras obligaciones en las empresas donde labora-mos. Pedimos a Ud. interpon ga sus buenos oficios, a fin ae corregir esta anomalía. Manifestamos que es nuestro propósito evitar consecuen cias que lamentar.

Con toda consideración nos suscribimos más de 200 fir-

Se va a celebrar una reunión de usuarios para elegir Comité de Defensa.

Por el Comité Provisional,

MIGUEL BOLAÑOS

JUAN RAFAEL MORALES

LUIS GUILLERMO VARE-LA BARQUERO

La DECLARACION DE LA HABANA: "condena al LA-TIFUNDIO" y "proclama el DERECHO DE LOS CAM-PESINOS A LA TIERRA".

# Recogiendo firmas de apoyo a Cuba

Por LUISA GONZALEZ.

Esto de salir por las calles de la ciudad, por los barrios, por les alrededores del mercado, por las estaciones de camiones y por los talleres a recoger firmas de apoyo a la Revolución Cubana, es una de las experiencias más interesantes que uno puede hacer. Lástima que los profesores de sociología en la Universidad, los políticos y los periodistas no hicieran esta experiencia. Se aprende tanto oyendo las diversas opinio nes de las gentes! Se da uno cuenta hasta dónde y cómo penetra la perversa canipaña de mentiras de la prensa comercializada y de cómo reacciona cada cual según sus inte reses y su posición social. Y también se encuentra uno cada sorpresa, cada razonamiento sencillo y limpio entre las gentes más humildes, que sin saber nada de filosofías, comprenden muy bien el proceso de la Revolución Cubana, que hoy estremece el corazón y la mente de todas las nacio nes del Continente Americano, Por algo decía Martí: "Cómo crecen las ideas sobre la tierra. "A pesar de todas las restricciones y decomisos vergonzosos de la literatura subversiva" y de la propaganda imperialista, el pueblo sabe a dónde está la verdad y quiénes son los que hacen el gran negocio difamando y calumniando la Revolución Cu

Oigamos las diversas opiniones:

- —Me da usted la firma de apoyo a la Revolución Cubana?, digo a un pregonero.
- Claro que sí. Soy fidelista hasta la muerte. Aquí me ve usted vendiendo esta cochinada del Diario, pero lo tengo que hacer para ganarme los frijoles...
- —Y usted, vendedor de lotería, es fidelista?
- -Claro que sí. ¿Con quién vamos a estar los pobres si no es con Fidel?
- -Con un barredor de calles. Apoya usted a la Cuba de Fidel?
- -Por supuesto. Si esta escoba me sirvie ra de rifle, me iria a ayudar a Fidel.
- -Con una señora verdulera. Y usted señora, me daría la firma?
- -Claro que sí, las mujeres tenemos que estar con esa Revolución, a ver si algún día se termina este infierno de vida...
- —Señorita bachiller, tome esta hoja, entérese de lo que es la Declaración de La Habana,
- —Qué es eso, comunismo o anti-comunismo?
- —No señorita, ni una cosa, ni otra; esto es patriotismo, puro, legitimo. Se trata de dar al pueblo su derecno a gozar de su tierra y de sus riquezas naturales.
- —La señorita bachiller, me replica: hum... así dicen, pero detrás de Fidel esta el comu nismo.
- —No señorita. No se deje engañar, detrás de Fidel lo que hay es un gran pueblo luchando por su liberación, reclamando justicia y dispuesto a morir por su Patria.

A eso lo llaman comunismo. No se asuste; pregúntele a su profesora de Historia lo que han costado todas las grandes revoluciones y luchas de la humanidad: la Revolución Francesa, las guerras de la independencia americana, la abolición de la esclavitud y tántas otras más y verá Ud. cómo también se combatió, se persiguió y se difamó estas gestas heroicas de los pueblos.

—Y usted doctorcito, me daría su firma de apoyo a Cuba?

Eso nunca, jamás, no ve usted que yo soy un profesional que tiene que cuidar su clientela más que los ojos de su cara? Además, yo no estoy con esa tiranía fideiista q' trata de controlar todas las actividades del país; yo soy individualista, defensor de la iniciativa prvada y miembro de ANFE...— (dicen que hace poco tiempo se dejo cobrar a un cliente rico, la suma de setenta mil colones por una operación de apendicitis...con razón no está con Fidel).

Aquí con esta última entrevista terminó mi pequeña tarea. Regreso a mi casa En mi mente han quedado grabados los rostros los gestos y las voces diferentes de cada una de estas gentes de mi país que han opinado sobre la Revolución Cubana.. A todos los recuerdo muy bien. Dónde estará durmiendo ese muchacho pregonero que me dió su firma? Dónde vivira ese barredor de cal'es que quería irse a luchar con Fidel? Y esta mujer verdulera que grita su venta todos los días frente a mi casa, vendería todas las frutas? ¿Se sacaría un diez en la nota aquel estudiante universitario? Y el doctor. cillo estará firmando cheques para aumentar su depósito bancario? O sacando las cuentas del día para ver cuánto le dejó su respetable clientela?

Cuento las firmas recogidas en dos horas: una, dos, tres, cuatro y cinco; pocas?, muchas? Muchísimas, porque mañana se unirá mi esfuerzo al esfuerzo de otros cientos de gentes amigas de Cuba que también cumplen esta tarea y luego todo este esfuerzo se unirá a los millones de manos que en todo el mundo están firmando el apoyo a la carta de La Habana, que es la respuesta de los pueblos a la agresión del imperialismo yanqui.

Alguien me decia ¿qué ingenues son ustedes, cómo creen que con firmitas se puede detener la caída de Fidel?

Si señor, le repuse, aunque usted no lo crea, en esta lucha, cuenta más la conciencia de los pueblos que los millones de dólares que distribuyen las agencias del imperia lismo. Vuelva la vista por un momento al Continente Africano, al Asia, a los pueblos de América Latina, a Europa y saque la conclusión.

Como usted ve, no se trata de simples fir mas electorales; es algo más: es la levadura que va haciendo el fermento, y ya sabe usted, lo que dice el Evangelio, que "una onza de levadura fermenta toda la masa".

# "Amistad de los Pueblos"

Por BERNARDO ZUÑIGA

Un redactor de nuestro periódico entrevistó al dirigente juvenil Bernardo Zúniga A., a propósito de la partida hacia la Unión Soviética de cuatro jóvenes costarricenses, los señores Hernán Cruz Rodríguez y Jesús Roldán R. y la señorita Mayra Sáenz Herrera, quienes realizarán estudios universitarios en la recién fundada Universidad "Amistad de los Pueblos".

Pregunta: ¿Cómo es que funciona la Universidad "Amistad de los Pueblos" y cuáles son los requisitos para el ingreso a la misma?

Respuesta:La Universidad "Amistad de los Pueblos", que el primero de Octubre pasado abrió sus puertas a 500 jóvenes de distintos países de Asia, Africa y América Latina,, fue creada por decreto del Gobierno de la Unión Seviética y patrocinada por varias organizaciones sociales de la URSS, como son: El Consejo de los Sindicatos Soviéticos, La Unión de Juventudes Leninistas de la URSS, etc. Tiene como propósito ayudar a la educación de cuadros técnicos para los países subdesarrollados.

La Universidad está abierta para todos les jóvenes de estos países, sin distingos de raza, religión, condición social, ideología, etc. Es decir, pueden ingresar tanto católicos como ateos, amigos del comunismo como adversarios.

La Universidad goza de autonomía. La gobierna un Consejo Universitario integrado por profesores y alumnos. Funciona en el edificio de una academia militar que hace poco fue cerrada debido a la reducción de las Fuerzas Armadas de la URSS. En la Universidad "Amistad de los Pueblos" se pueden estudiar las siguientes profesiones: Ingeniería (varias ramas), Medicina y Farmacia, Física y Matemáticas, Agricultura, Economía, Filología y Derecho Internacional.

El primer año de estudios se dedicará al aprendizaje del idioma Ruso. Para esto se han destinado 120 profesores, cada upo de los cuales tendrá a su cargo no más de cinco alumnos.

Cada baquista recibe gratuitamente alojamiento y servicios médicos, así como un sueldo de 90 Rublos al mes para cubrir los gastos de alimentación y vestido. Además, el viaje de ida y vuelta es costeado por la Universidad.

Con respecto a los requisitos necesarios para el ingreso, le puedo informar que basta con una sencilla solicitud de parte del interesado, a la cual adjunta una auctbiografía, un certificado médico, un certificado de los estudios cursados y dos fotografías.

Se podría creer que para ingresar a esta Universidad se necesita haber cursado la segunda enseñanza, pero no es así. Jóvenes que apenas hayan cursado 3 años de enseñanza media son admitidos. Anexo a la Universidad funciona un colegio que le suministra al estudiante toda la cultura que le haga falta para estar a la altura de la Universidad.

Las solicitudes sen estudiadas por un Comité de Admisión, integrado por las diferentes organizaciones ociales que patrocinan la Universidad. El criterio fundamental seguido por la admisión es el del nivel de preparación y conocimientos del solicitante. Se basan por esto en los documentos aportados por el interesado. Para la adjudicación de estas 500 becas, el Comité de Admisión tuvo que estudiar durante un mes 2500 solicitudes.

Pregunta: ¿Sólo esos 500 estudiantes admitirá la Universidad "Amistad de los Pueblos" o aumentará en el futuro su número?

Respuesta: No, estos 500 alumnos son apenas con los que va a iniciar sus labores la Universidad. Más ésta se propone ir gradualmente aumentando su núme ro hasta llegar a 4000 alumnos. Esto quiere decir que, en el futuro, será mayor el número de jóvenes costarricenses y de los otros países de América Latina. Asia y Africa que podrán realizar estudios en la URSS.

Para los interesados en una beca de la Universidad "Amistad de los Pueblos", les puedo comunicar que el año entrante en fecha oportuna publicaremos la dirección a la cual se pueden enviar las solicitudes.

## Elevados alquileres cobran a los pequeños comerciantes

Hace algún tiempo tuvircos noticias de que se esta organizando un novimiento para que, en diverses sectores de la capital, los de más densa población, se abheran mercados públicos como un recurso para abaratar el precio de los artículos de primera ne-

Se argumantaba en esa

oportunidad de que los peque nos comerciantes que están establecidos en los mercados particulares, son presa de la especulación en cuanto al pre cio de los alquiteres se refiere y que por tanto, no podrán dar los acticulos a precios favorables. Hoy hemos comprobado esa aseveración.

Tenemos intarmes de co-

merciantes establecidos en esos mercados paraculares, de que el precio de los alquileres se les ha aumentado escandalusamente. Nos han dicho -al sugerirles los mercados periféricos - que ellos están de acuerdo con que se establezcan para terminar con el monopolio que nay en estos momentos. Y como monopolio, negocia redondo.

Ahí tienen los que gesta ron la iniciativa, un frente importante de lucha para ayudar, por medio de los mercados periféricos, a que los artículos de prin era necesidad se abaraten Hagan fren-

te común con los cornerciantes establecidos en los merca dos particulares y presionen a la Municipalidad para que, en los sectores más poblados contruva mercados con locales a bajos precios de alqui-

### FRACASO CONSPIRAC . .

sibilidad de llevar el asunto hasta la Organización de Estados Americanos, OEA.

LA UNITED, ULATE, BAH TISTIANOS Y DEMAS FUERZAS REACCIO-NARIAS TRABAJARON UNIDOS

En forma perfectamente coordinada, la United Fruit los periódicos de don Otilio Ulate, los asilados cubanos y otros sectores anti-comunis tas, trabajaron afanosamente en el propósito de montar una criminal provocación an ti-democrática, y con el fin de empujar al gobierno por el atajo de la represión.

Pero tal conspiración ha sufrido un rudo golpe por que ha quedado demostrado que en la intentona de le frontera norte no han tenido nada que ver ni los comunistas ni mucho menos el Gobierno de Cuba.

#### LA LIGA ANTICOMUNIS TA Y LOS SUCESOS DE LA FRONTERA

En la entrevista de pren sa que dió el Presidente de la República el lunes en la noche ,enseñó a los periodis tas un baúl repleto de docu mentos que fueron encon trados al señor Virgilio Vega, precisamente al señor a quien la prensa había presentado como hombre ligas do a los comunistas de Costa Rica y a la Revogación Cubana. El periodista y locu tor de la Voz de América, que informaba esa noche al público a través de su emiso ra, en presencia del Señor Presidente extrajo del baúl el carnet que acredita a don Virgilio Vega como miembro directivo de la "Liga Anti-Co munista de Costa Rica".

#### POR QUE NO DICE NADA LA PRENSA?

De esto sólo se enteraron quienes oyeron en dicha esta

ción radiodfusora la entrevista porque la prensa que habla tratado de complicar a los comunistas y a la Revolución cubana en el asun to ,ha ocultado ese nuevo y sensacional giro. Es más, la indecorosa prensa de Ulate, controlada hoy por los batistianos, al día siguiente no só lo hacía como que ignoraba ese hecho sino que, por el contrario, insistia en la espe cie de que el movimiento ar mado había sido promovido por los comunistas y por la Revolución Cubana.

#### UNA PRUEBA DE QUE FUE UN BUMERANG

Es interesante saber que la tal "Liga Anti-Comunista de Costa Rica" fue organizada con todo desparpajo por uno de los funcionarios de la Embajada de los EE. UU. y la "elección se realizó en uno de los salones de la pro pia Embajada. Ese mismo fun cionario propuso para Presi. dente al ex-jefe de Detecti ves senor Raul Cambronero, ya que ningún costarricense digno y de prestigio ha que rido prestar nunca su nombre para encabezar esos organismos de esbirraje anticomunista. Cambronero además de estar ligado a la Embajada de los Estados Uni dos, también lo está, o al me nos lo ha estado, a los gobiernos de Nicaragua y Repú blica Dominicana, sirviéndo les de soplón a cambio de un

Cambronero ha interveni do con frecuencia en el trafico de armas de Costa Rica y hoy mantiene estrechas re laciones con los asilados cubanos que conspiran contra el gobierno revolucionario y democrático de Fidel Castro.

Como se ve, el señor Virgilio Vega resultó para los infames o inescrupulosos anticomunistas una prueba que se volvió en su contra. Es de cir una especie de boome -

#### UN CUBANO ANTIFIDE-LISTA EN EL ASUNTO

Vega

Junto con Virgilio

fue extrañado de nuestro pais el señor Orlando García. Este señor García es cubano. pero resulta que es un cubano enemigo de la revolución que se desarrolla exitosamen te en la República de Cuba, No estamos seguros de si es te señor Orlando García fue el autor material del atentado contra la vida del Secretario del Partido Socialista Popular de Cuba Anibal Escalante, perpetrado durante el período de la dictadura de Batista, o si el autor ma terial lo fue el señor Orlando Nuñez García, asilado cubano que trabaja en el Diario de Costa Rica en la actualidad. Pero de todas maneras el Or lando García expulsado hoy, es anti-fidelista. Hace pocos dias, según informes que se nos han suministrado, este señor Garcia viajó a Miami en actividades ligadas presu miblemente con la lucha contra la Revolución cubana.

La prensa que durante los días críticos que recién ha pasado el país, denunc'ó su puestas conexiones del Go bierno cubano y de los comu nistas, es tan indecorosa y malvada, que sobre estos dos hechos que hemos apuntado no ha dicho ni una sola palabra. Sin embargo, todo esto sirve para que el pueblo se dé cuenta de cómo es que entiende esa prensa la democracia y la ética periodistica.

La DECLARACION DE LA HABANA: "CONDENA el analfabetismo, la ausencia de maestros y de escuelas" y "PROCLAMA el derecho de los niños a la educación".

La DECLARACION DE LA HABANA: "CONDENA el engaño sistemático de los pueblos" y "PROCLAMA el derecho de los estudiantes a la enseñanza libre, experimental y cientifica".

#### INTOLERABLE ...

Unidos de enviar su flota brotes revolucionarios en marítima y aérea al Carine Guatemala y Nicaragua hapara cubrir las espaldas de yan sido respaldados por el esos gobiernos odiosos y se- gobierno cubano. guramente para agredir a Cu Es decir, que el pretexto ba después, es una interven- usado hoy por los Estados Ución norteamericana en los nidos para intervenir en los asuntos internos de países asuntos de Guatemala y Nilatinoamericanos. Y esa inter- caragua son pretextos de úlvención, además de que po tima hora, inventados apresu ne en peligro la paz del Con- radamente y que no podrán tinente y del mundo, es un ser creídos por nadie. eslabón más en esa cadena interminable de agresiones atención que el Gobierno de imperialistas a los pueblos los Estados Unidos haya des

por aparte), en la que éste tra Cuba.

contradice la de Hagerty, al afirmar que no tienen testi-La decisión de los Estados monios que prueben que los

Llama poderosamente plegado sus flotas en plan Precisamente con fecha 14 belicoso, precisamente para de noviembre, la UPI emitió proteger a los dos gobiernos una declaración del vocero latinoamericanos en cuyo tede la Cancillería Norteameri rritorio se preparan abiertacana (el cual reproducimos mente acciones militares con

#### PEDIMOS CASTIGO ...

A la viuda del recordado poeta nicaragüense Manolo Cuadra, la tuvieron varios días durmiendo en una celda junto con más de una docena de hombres, comiendo el ran cho corriente. Trato que no está de acuerdo con las tradi ciones de respeto a la mujer. que han existido en Costa Rica

A otra señora se le tuvo detenida sin ropa apropiada que le permitiera soportar el frio de la noche.

Y para rematar estos y otros casos de maltrato a los prisioneros, al subir la escalinata del avión, el Coronel Fernández agredió al ex-Em bajador de Somoza en Costa Rica, y hoy opositor del tira no, dándole una bofetada en el rostro y un empellón.

Todos estos actos de las autoridades rebelan cobardía, la cobardía propia de los matones. Sin embargo, no es sólo esto lo q' nos mueve a escribir esta protesta. Lo q' nos alarma es q' se hayan intro ducido en las cárceles de C. Rica los sistemas de tortura que practican los Somoza, los Osorio, los Ydigoras Fuentes. los Trujillo, Los Bausta, los Pérez Jiménez, etc., etc.

Cuando el crimen de la Basilica de los Angeles fue traido a nuestro país un detecti-

ve norteamericano-cubano q' enseño a nuestros detectives algunos métodos de tortura. Según se supo después, estos métodos se emplearon con alguna frecuencia en las perso nas de algunos delincuentes comunes. Pero estos atrope llos incalificables parecen generalizarse.

Estos son los métodos que van \_a aprender a Panamá nuestros militares. Alia se les enseña la técnica de delación "anti-comunista", allá se les enseña la técnica de formar cuerpos de detectives ad-honorem, con personas mu chas de ellas honestas, y que terminan sirviendo como en la época de MackCahty a los más bajos intereses.

El Ministro Vargas Gene estaba presente en los momen tos en que los presos a que hacemos referencia dieron sus declaraciones. En sus manos está tomar las medi. das terminantes para que se prohiba en Costa Rica el cmpleo de la violencia física con los presos, sean éstos políticos o comunes

Los responsables en esta oportunidad de los maltratos deben ser castigados severamente, no con un arresto que no viene a ser más que un engaño, sino con el arresto vez producida destitución inmediata de sus puestos.

San José, Costa Rica

Domingo 20 de Noviembre de 1960

Apartado 2009

### SUPLEMENTO DE

# Semanario de Intereses Generales

"Cuba no será otra Guatemala, sino que Guatemala será otra Cuba'

> SECCION DE INFORMACION INTERNACIONAL

# No es simbólico el apoyo soviético a Cuba

NIKITA JRUSCHOV REAFIRMA QUE LOS COHETES ESTAN LISTOS PARA DEFENDER AL PUEBLO CUBANO DE UNA AGRESION YANKI

PUBLICAMOS EL TEXTO DE LA ENTREVISTA CELE-BRADA CON LOS PERIODISTAS CUBANOS, QUE FUE FALSIFICADA POR LAS AGENCIAS DE PROPAGANDA DE LOS ESTADOS UNIDOS, CUYOS CABLES EQUIVO-CADOS SON LOS UNICOS QUE PUBLICAN NUESTROS DIARIOS

Información tomada de la revista "Bohemia" sobre la entrevista entre el jefe del Gobierno de la URSS y perio-

Nikita Jruschov es un hombre del pueblo. Es esa la primera impresión que ofrece.

Ası transmitió más tarde su vislumbre del primer minis tro soviético el compañero Carlos Franqui, director del diario Revolución.

En efecto, dentro del marco del Kremlin —semejante al Louvre de París por su mag nificencia artística, que le venia de épocas lejanas— los go bernantes rusos seguian vivien do su existencia sencilla y tra jinada, sin pompas ni elegan-

Pronto lo advirtieron los pe riedistas cubanos —Franqui, Ernesto Vera y Cabrera Infante- cuando tuvieron acceso al despacho y entregaron al premier de la URSS una bandera cubana, como expresión

amistad entre ambos pueblos.

El diálogo fue breve y lleno de significación política:

—Estamos muy satisfechos— expresa el anfitrión— de las relaciones que se estructuran entre la Unión Soviética y Cuba. El pueblo soviético vio con gran simpatía la lucha pueblo cubano contra el testaferro de los imperialistas el dictador Batista. Estimamos mucho al jefe del pueblo cu-bano, nuestro amigo Fidel Castro y a sus demás compañe-ros de armas, leales a su patria. Esos dirigentes han comprendido bien que solamente por la instauración de un régimen genuinamente popular se puede triunfar en la lucha enconada contra monopolistas y colonizadores

Los visitantes se interesaron por los progresos generales ocurridos en la federación socialista y Jruschov les expresó con sobriedad:

—Nuestro país ha pasado a ser el segundo de la tierra por su potencial económico. También ocupamos un alto es-calón en la ciencia y la cultura. De ello es testimonio el hecho de que marchamos a la cabeza en la competencia con Norteamérica por la conquista del cosmos, mientras los de-

Norteamérica por la conquista del cosmos, mientras los demás países no participan siquiera en ella por el momento. En el terreno de la instrucción, la sanidad y la capacitación de especialistas figuramos en primer lugar.

Agregó, a instancias de Franqui, que, "según los cálculos, superaremos a Estados Unidos dentro de diez años en la producción "per cápita", y en 1980 obtendremos muchos más artículos que ellos. Ya en 1965 produciremos tanto o más cantidad por habitante que los países europeos."

—Los imperialistas dicen —observó el director de Revolución— que la declaración del gobierno soviético sobre el posible empleo de cohetes en caso de una agresión ar-

el posible empleo de cohetes en caso de una agresión armada contra Cuba tiene un carácter puramente simbóli-

-Yo también quisiera que fuera simbólica, efectivamente; pero para ello sería necesario que la amenaza de los imperialistas, en cuanto a intervenir en Cuba, no se convirtiera en acciones militares. Entonces no sería necesario comprobar la realidad de nuestra declaración...

—Yo quiero que usted me comprenda bien —insistió

Franqui—. Sería mejor que la amenaza no existiera; pero si se pasa a los hechos, testán preparados los cohetes?
—Indiscutiblemente. Usted lo comprende bien, asintió

(-Pasa a la Pág. 10-)

### nos podrà silenciar Nada

El día en que bandas armadas del presidente Rómulo Petancourt, en Caracas, asaltaron la imprenta del diario "Tribuna Popular", del Partido Comunista de Venezuela, se advirtió en el mismo periódico, que no ha dejado de salir ni un solo día, que nada ni nadie lo podrá silenciar. He aqui esa advertencia para los imperialistas y su epigono Betancourt:

En la madrugada, "Tribuna Popular" fue asaltada por nrigadas de sotopoles, cuerpos armados al servicio de un partido y de una política, que pretenden acallar por la fuerza lo que ya le es imposibelble combatir con las ideas.

NO PODRAN SILENCIAR NOS: No pudieron los "camisas pardas" ni los grupos represivos de Himmler, en la Alemania hitleriana; no lo lograron los "fascios"; no los 'squaoristi" de Mussolini; no

'cogoulards" franceses en la antesala de la II Guerra. sin subestimar la excrecencia dictatorial y fascistoide de lo, sotopoles de ahora, a "Tri buna' v al Partido Comunista, a las fuerzas progresistas de este país, no le taparán la boca "camisas blancas", ni policias políticas adiestradas.

LA HISTORIA ALECCIO-NA: ¿Acaso De Gaulle ha po dido ponerle freno a "L'Humanité? ¿Acaso al asalto a la "Voz de México" ha podido embozalar la lucha, justamente creciente de un pueblo hermano? ¿Qué triunfo ha tenido Frondizi con el cierre de nuestros periódicos como no esa de convertirse en marioneta de logias mili-

NI PEREZ JIMENEZ: el in cendio de talleres, la golpiza y la destrucción cobarde, no la hizo la dictadura militar

los "cruces de fuego" y los contra "Tribuna" en el período 1948-1950. Nos suspendieren varias veces, nos censuraron y en abril de 1959 quisieron clausurarnos definitivamente. Y entonces "Tribuna", más pequeña y más heroica, salió en ediciones clan destinas Allí escribieron S. Yorme, Pablo Zamora, Oráa, nombres clandestinos de los dirigentes del Partido Alli saleron los documentos del Partido. Alli desarrollamos ia campaña pro-libertad de Faria, Alli se editaron los manifiestos básicos en la lucha contra Pérez Jiménez.

> IMBECILES: De modo que unos cuantos pandilleros imbeciles, armados o no, tampoco nos liquidarán. Somos mas fuertes que el gangsterismo, que las pandillas que las brigadas de choque, que los excrementos fascistoides revestidos de supuesta "cons titucionalidad" y "democra-

### Yanquis y un diario francés

Dice "Le Monde" de Pa-ris, que los Estados Unidos se arriesgan a perder la poca popularidad que les queda en América Latina con su hostilidad hacia la Revolución Cubana.

No sólo "Le Monde" piensa asi, sino que el mundo, sin comillas, en español, como denominación del planeta, en que vivimos hasta a-hora en que la URSS con-quista las estrellas, "se ha vuelto contra ellos".

El mundo no es tan opti-mista como "Le Monde". Las simpatías de los Estados Unidos en América Latina hace rato que se perdieron para siempre, para dar paso a un sentimiento legitimo que va dirigido contra los monopolios y sus gobernantes y no contra el pueblo norteamericano que también padece al imperialismo: Pero pronto el pueblo norteamericano se enfrentará a sus propios mono-

### Dominar la naturaleza es civilizar

Los ingenieros soviéticos Mijail Grodskin y Valentín Cherenkov, proponen cambiar el clima de la Tierra por medio de un original espejo, que desde la periferia de nuestro planeta recoja la energía del Sol y la envie a la Tierra.

Según la idea lanzada por ellos, el espejo se puede colocar como un anillo de pequeñísimas partículas -motas-, formado alrededor de la Tierra a gran altura. Este refractor, que sería semejante al de Saturno, se podría lanzar, según ellos, con cohetes a una altura de 1,000 a 1,500 kilómetros.

La idea de Cherenkov y Grodskin se propone crear el anillo entre los paralelos 70 y 90 de latitud norte, y tendría unos 100 kilómetros de ancho. Podría darle calor y luz a las zonas septentrionales de la Tierra sin modificar las condiciones de las zonas tropicales. Según sus cálculos las tierras eternamente congeladas del norte deberán desaparecer hasta el paralelo 70. Así, la zona de bosques se extendería hasta la costa misma del Océano Glacial Artico.

La navegación por la Vía Marítima del Norte y por los ríos siberianos duraría no menos de diez meses -actualmente sólo se puede navegar en ellos de seis a siete meses al año-. La energía luminosa de este mágico anillo equivaldría a 2,400,000 kilovatios, o sea una potencia mayor que la de la central hidroeléctriea "Lenin" situada en el Volga.

## La O. N. U. es beligerante en Corea

NO PUEDE SUPERVIGILAR LAS ELECCIONES

PEKING, Nov. 12, (Sinjua) .- El "Diario del Pueblo" en su editorial de hoy, en apoyo del memorandum acerca de la unificación pacifica de Corea dado a publicidad ayer por el Gobierno de la República Popular Democrática de Corea, señala que:-"El pueblo chino apoya plenamente la justa posición de la República Popular Democrática de Corea y sus justas demandas, que están de pleno acuerdo con las intereses del pueblo coreano y la paz mundial "

El periódico dice que el me morandum ha desenmascarado la influencia del décimoquinto informe y el informe suplementario, sometidos a la actual sesión de la Asamblea General de las Naciones Unidas por la así llamada "Comisión de las Naciones Unidas para la Unificación y restauración de Corea" Exige firmemente la inmediata retirada de Corea del Sur de -las tropas norteamericanas q' ocupan a viva fuerza Corea del Sur en nombre de las Na ciones Unidas Exige que esta "Comisión", instrumento para la aplicación de la política yanqui de agresión, deje de existir.

El periódico dice: 'La así Hamada Comisión de las Naciones Unidas para la Unifieación y Restauración de Corea, es un instrumento para la agresión contra Corea, tra mado hace diez años por el imperialismo yangui a traves de su máquina de votación en las Naciones Unidas. Todos los informes anuales hechos por la Comisión durante los últimos años, sirven al despreciabe complot del imperialismo yanqui para perpetuar la división de Corea y convertir Corea del Sur, durante los quince años

El editorial añade: "La givisión artificial de Corea en dos partes, del Norte y del Sur, durant elos quince años transcurridos es el resultado de la ocupación forzosa de to: ea del Sur por el Imperialismo Yanqui y su politica de aividir a Corea. El im perialismo yanqui ha inven tado toda clase de pretextos par-i ocultar sus crimenes de agresión, pero ninguno de sus pretextos tiene valor alguno.

En Corea, no obstante, es por tedos sabido que la guerra de agresión contra Corea fue desencadenada por los Gobierno de la República De

Estados Unidos en nombre do las Naciones Unidas. Siendoun beligerante en la guerra de Corea, las Naciones Unidas no tienen derecho alguno de supervisar ningunas elecciones en Corea. Al insistir en una proposición tan absurda, los imperialistas yanquis imponen la voluntad de un beligerante sobre el otro con el propósito de obstaculizar la política de la cuestión coreana.

Al mismo tiempo, Corea del Sur todavía está amenazada actualmente por las bavonetas de las Tropas Aliadas y no existe la cuestión de las así llamadas elecciones libres. La "libertad" alegada de tales elecciones, ha sido justamente desenmasca rada por el memorandum as "elecciones" unilatera rales, bajo la supervisión de las Naciones Unidas en Corea del Sur, el diez de mayo de 1948, se celebraron en una atmósfera de terror cuando las Fuerzas de Ocupación de los Estados Unidos y las organizaciones terroristas de Rhee, estabna en guardia"

Todo esto prueba ulteriormente que "las elecciones ba jo la supervisión de las Naciones Unidas" propaladas vigorosamente por el imperialismo yanqui, están encaminadas a obstaculizar cualquier verdadera unificación pacífica de Corea, extender el dominio criminal del gobierno títere de Corea del Sur controlado por los Estados Unidos a la parte del Norte de Corea y convertir toda Corea en una colonia y hase militar del imperialismo norteamericano, señala el periódico.

Subraya: "El imperialismo estadounidense jamás podrá lograr su complot porque las amplias masas del pueblo coreano han conocido plenamen te por su propia experien cia que las miserias de la Na ción Coreana no se derivan de nniguna otra fuente más que de la agresión del imperialismo norteamericano contra Corea, Mientras que los agresores norteamerica nos permanezian en Corea del Sur, y mientras que los Estados Unidos continúen su intervención en Corea, las llamadas de lucha del pueblo coreano no se extinguirán ni un solo día".

El periódico señala que "el

mocrática de Corea ha presentado repetidas veces propuestas razonables para la unificación pacífica de Corea, alegando por la celebración de elecciones universales libres en toda Corea, después de la retirada de todas las tropas extranjeras de Corea del Sur, sin inguna interferencia extranjera y de acuer do con la voluntad del pueblo coreano. Propuso que las tropas de las partes del Sur y del Norte de Corea dismi nuyan, que se fomenten inter cambios económicos y culturales entre ambas partes y que se reunan los representantes de ambas partes y negocien la unificación pacífica Estos son métodos verdaderamente prácticos para solucionar pacificamente la cuestión coreana. Sin embargo, cdas estas propuestas han sido rechazadas por el imperia lismo yanqui.

En el mitin conmemorativo del décimo quinto aniver sario de la liberación de Corea de este año, el Primer Ministro Kin Sung, en nombre del gobierno coreano, presentó una vez más una nueva propuesta para la solu ción pacífica de la cuestión coreana, abogando per la ins titución de un sistema de con federación de las partes dei Norte y del Sur de Corea como una medida transitoria para la solución de la cuestión qe la unificación pacífica de Corea. Dice el periódico Esta propuesta ha ganado el elogio y el apoyo de los pueblos de todo el mundo, así como el caluroso apoyo del pueblo coreano tanto del Norte como del Sur

"Si los Estados Unidos están "dispuestos -- como declaran- a realizar la unificación de Corea qué razón tienen para rechazar la propuesta del Gobierno de la República Popular Democrática de Corea?" pregunta el periúdico.

Subraya: "E! complet del imperialismo estadounidense en la situación de Corea para perpetuar su ocupación en Corea del Sur no puede, de ninguna manera ocultarse con ningún informe tergiversado sometido a la Asambiea General de las Naciones Unidas por la Comisión de las Naciones Unides para la uni ficación y rs tauración de Corea, controlada por los Estados Unidos"

### De Indonesia a América Latina

JAKARTA, Nov. 13.— (Sinjua).—El Consejo Nacional de la Organización Central de Sindicatos de toda Indonesia declaró hoy q' en nombre de sus dos millones setecientos mil miempros ha enviado cartas deseando a los trabajadores de los países latinoameri canos éxitos aun mayores en sus huelgas por aumento de salarios. La declaración denuncia las medidas de las

autoridades en la represión Ge las huelgas.

Con la victoria de la revo lución cubana, con las accio nes unidas y el apoyo de los pueblos trabajadores de valos países, los trabajadores y los pueblos de los paí ses latinoamericanos en con junto lograrán sin ningun obstáculo, la victoria final de la lucha, dice la declaración,

### Régimen de Franco en seria crisis

PEKING, Nov. 14 (SIN JUA).-"El régimen de Fran co se encuentra en una grave crisis sin precedente", es-cribe en un artículo la Voz Republicana Italiana, comentando las condiciones sociales y económicas en España.

En poco más de dos años el salario de los trabajadores españoles ha disminuido en la mitad. Señala el artículo. Sus condiciones no son mejo. res de algunas colonias afrires de algunas colonias africanas. El régimen de Franco se mantiene exclusivamen te por su bien armada poli-

El artículo hace notar el gran desarrollo del movimiento anti-franquista que se ha extendido desde las ciu dades a las zonas rura!es. Incluso sacerdotes católicos, especialmente los de los pueblos y aldeas, ahora censuran al régimen franquista porque testigos de la vida mísera de los campesinos y trabajadores españoles. "Exige el fin de tan despreciable régimen policial", dice el artículo.

### Unión Proletaria Mundial

- La Federación Sindical Nacional de Sindicatos envió hoy un mensaje al movimien to de unidad v coordinación sindical de Argentina en apeyo a su lucha contra la agresión económica de los Estados Unidos.

El cable dice así: "Los obreros chinos apoyan firmemente la justa lucha de los trabajadores hermanos argen tinos contra el imperialismo yanqui, en favor de los intereses nacionales de Argentina y la defensa de los derechos de los trabajadores".

El cable también expresa la seguridad de que los trabajadores argentinos fortalecerán su unidad y saldrán victoriosos.

### Soldados ingleses muertos

EL CAIRO, Nov, 13-60. (SINJUA) Siete soldados in gleses resultaron muertos en un encuentro entre los nacionalistas omanis y las fuer zas imperialistas británicas cerca de Zatar, dice una declaración dada a la publici dad hoy en esta ciudad por la oficina omani.

### Tratado comercial entre China y Marruecos

I EKING, Nov. 11 (Sinjua).- El gobierno de la Republica Popular China, y el gobierno del Reino de Marruecos firmaron esta tarde, en esta ciudad, el Tra tado de Comercio para el período 1960-1961.

El valor total del comercio de cada parte, alcanzará a siete mil millones de fran cos marroquies, un aumento de 23 por ciento sobre 700 millones de francos ma rroquies que disponen en el acuerdo previo.

Según el nuevo tratado. China importará de Marrue cos minerales, sardinas, objetos de artes, etc.

Marruecos importará de China té, algodón y otros productos

# Asesinado el Presidente de la Unión de Camerun

### Triunfan en la huelga los mineros Parte para China una Delegación del cobre de Chile

SANTIAGO, Nov. 13 (Sinjua).-6.600 huelguistas mineros del cobre de la bien conocida mina de Chuquinamata, de Chile, obligaron a la adminstración norteamericana a firmar ayer un acuerdo sobre el aumento de los salarios en un 25 por cien to. Los trabajadores declaru ron la huelga el 1º de octubre.

La mina es la Chile Explo ration Company", una em presa subsidiaria de la Anconda Cooper Company de los Estados Unidos. Anterior mente, a pesar de sus inmen sas ganancias, la administración solamente accedió a aumentar los salarios en un 10 por ciento y recurrió al llamado programa de estabili zación económica impuesto al pueblo chileno por el Fon

Los mineros del cobre redo Monetario Internacional. anudarán el trabajo mañana.

Al mismo tiempo, los 7 500 trabajadores empleados por la "Anglo Lautaro Nitrato Company", de los Estados Unidos, continúan persistiendo en su huelga por mejorar sus salarios, la cual empezó el 17 de setiembre bajo muy difíciles condiciones. La Federación de mineros ha repetido su llamamiento por más fuerte apoyo para ellos.

# Africa contra el colonialismo

PEKING, NOV. 11 (SINJUA).-Según una información procedente de Kampala, citando al periódico de Uganda "Argus", el movimiento panafricano de libertad de Africa del Este y Central, en su reciente conferencia anual exigió una inmediata destrucción de la así llamada Federación Africana Central, organizada por Inglaterra.

y el Imperialismo

La conferencia se convocó en Embale de Uganda del Este, del 24 al 26 de octubre, con la asistencia de dirigentes de los movimientos nacionalistas de los países de Africa del Este y Central. En la misma se aprobaron nueve resolucio-

La resolución de Africa Central exige que los miembros del movimiento dediquen todos sus recursos materiales y morales a la inmediata destrucción de la Federación Afri cana Central y se oponga a la Comisión de Mockonton, organizada por Inglaterra para esta Federación

En otra resolución sobre las bases militares en Africa,

la Conferencia condena y rechaza, sin distingos, la idea de tener tales bases en Africa. En su resolución acerca de la cuestión congolesa, el movimiento apoya sin reserva al legitimo gobierno de Patrice Lumumba.

La Conferencia en otra resolución condena enérgicamen te las fuerzas tribules de Uganda. La resolución pide el apoyo moral, y si fuera necesario, el apoyo material para las fuerzas nacionalistas de Uganda.

### uál independencia hay en India?

PEKING, Nov. 11 (SIN-JUA)- Según informan de Londres, la inversión privada de los capitalistas britá nicos en Asia es mayor que nunca antes de la independencia de la India, dice un artículo en el "Daily Telegraph' escrito por su corres ponsal John Didley de Nue va Yorw. El artículo dice: "En 1948, el capital británi co invertido en la India fue casi de ciento cincuenta y ocho millones quinientas mil libras esterlinas, un 85% de todo el capital privado extran jero en el país." Añade: "Diez años después de la in dependencia (de la India) la inversión británica se ha duplicado a casi trescientos die cisiete millones de libras esterlinas, que representan to davia un 80% de toda la inversión privada extranjera en la India."

# Islámica Yemen

HOSEIDAH, Nov 12 (SIN JUA) -Una delegación islámica de Yemen, encabezada por Ahmed Zabarah, Presidente del Comité de la Ley Religiosa de Yemen, salió hoy de ésta por vía aérea para realizar una visita a China, por invitación de la Asociación islámica china.

La delegación fue despedida en el aeropuerto por Chang Yue, encargado interino de negocios de la legación China en Yemen.

La delegación de periodistas de Yemen, que ha finalizado una visita de 35 días a China, regresó hoy a esta ciu dad. Los miembros de la delegación hablaron de sus bue nas impresiones sobre Chi-

### En la India protestan contra la intervención yanqui en Cuba

PEKING, Nov. 11 (Sinjua).-Según informes desde Nueva York, un grupo de gente hindú se manifestó delante del Consulado Norteamericano en Calcuta, el 9 del presente mes, demandando que los imperia

listas yanquis suspendan la intervención en Cuba.

Se informó que también se manifestaron delante del Consulado francés en Calcuta, demandando que los imperialistas franceses at an donen Argelia.

### Africanos prometen luchar hasta independencia completa

EL CAIRO, Nov. (SIN-JUA).- Representantes del Movimiento Nacional en los países africanos en El Cairo condenaron esta noche a los imperialistas por su asesinato criminal del Jefe Nacio nalista cameruniano Félix Moure y prometieron continuar la lucha por la completa libertad y la independencia de los países coloniales.

Esta posición anti-colonialista fue expresada en un mitin de masas conjuntamen te organizado por la Asociación Africana en El Cairo, la Solidaridad de los Pueblos Afro-Asiáticos, representan tes de partidos nacionalistas y organizaciones de Camerún, Uganda, Zanzibar, Rhodesia del Sur, Rhodesia del Norte y Africa del Sur, y el Gobierno Provisional Argeli-

Un representante Rhodesio dijo que los imperialistas nor teamericanos y franceses ahora planean asesinar a todos los verdaderos nacionalistas africanos. Pero esto no disminuiría el ímpetu de la lucha de los pueblos africanos. Los pueblos africanos sa ben que tienen que dar su sangre y llevar a cabo una enérgica lucha por conseguir la libertad completa, "Estamos dispuestos a luchar hasta la muerte noble v heroica: el movimiento de libertad en Africa no cesará". agrego:

El representante del Sur señaló que "los imperialistas están cada vez más desesperados y no comprenden q' la lucha en Africa no es sólo de individuos, sino de todo el pueblo y que aunque cada día maten a nuestros lí deres, no podrán imponer la voluntad y desanimar la iniciativa del pueblo".

El representante de Uganda en su discurso en el mitin, dijo que "Francia e Inglaterra deben saber que los africanos ya no permiten más ser esclavizados por su enemigo o por elementos reaccionarios en el Continente Africano"

El representate del gobierno provisional argelino condenó al imperialismo francés y a la banda fascista francesa y llamó a los africanos a abrir su lucha para expresar al imperialismo de Africa y Asia, su repudio.

El representante de Zanzibar advirtió a los imperialistas: "Vuestro días están contados".

El representante de Rhode sia del Sur dijo que "Africa esta determinada a an quilar al imperialismo y al colonialismo".

JUA) - "El asesinato de Felix Roland Moure, Presiden te de la Unión del Pueblo de Camerún, por los imperialistas norteamericanos, no podra nunca impedir el desarrollo del movimiento nacional del pueblo de Camerun. Continuará su lucha hasta el fin, a despecho de fas presiones a que se sometan." Estas declaraciones fueron publicadas por Atel Ernest, Vice-Presidente de la Unión Estatal en una ex clus'wa entrevista que concedió al corresponsal de SIN-JUA en esta ciudad

Dijo que los imperiailstas asesinaron al Jefe del pueblo de Camerún, en una ten tativa de reprimir la lucha revolucionaria del pueblo que está desarrollándose. "Espero, como en el casa del crimen cometido con Rubén Un Doeb, Srio, General de la Union que esta tentativa esté condenada al fracaso," agrege.

Refiriéndose a la gran can tidad de mensajes solidarios de todo el mundo ante la muerte de Moure, Abel seña ló que les pueblos del mun do se oponen a este crimen despreciable cometido por los imperialistas,

Dijo que el pueblo de Ca merún se siente alentado por el apoyo y la solidaridad del pueblo chino. La tentativa de los imperialistas de impedir el desarrollo de las relaciones amistosas entre los pueblos chino y africano, no logrará nunca el éxito.

peublos africanos tienen la seguridad de que el pueblo chino es su genuino amigo.

La viuda del Presidente de la Unión, señora Moure, que estuvo presente hacia el fin de la entrevista, subrayo que el asesinato de su espaso fue cuidadosamente preparado por los estados inperialistas. La misión del pueblo de Camerún no es olvidada por los imperialistas de Estados Unidos, de Francia y de Alemania Occidental, que consideran como una seria amenaza a sus intereses.

"El hombardeo, el asesi nato y la masacre del pueblo por los imperialistas, demuestran su debilidad y la fuerza del pueblo, dijo: La lucha del pueb'o triunfara la victoria será nuestra."



COEXISTENCIA PACIFICA ES LA DEMANDA DE TODOS LOS PUEBLOS DEL MUNDO

## Los gringos no son siempre lógicos

Jean Paul Sartre el gran intelectual francés, sigue apoyando a la revolución cubana, como lo hacen los mejores orientadores del pensamiento mundial. Después de haber firmado la protesta contra la guerra imperialista de su país en Argelia, por lo que se persigue a más de 100 valiosos intelectuales franceses en este momento, llegó a La Habana por segunda vez. Esta es parte de unas declaraciones que dió a "Bohe-

Fui ayer a una cooperati. va azucarera Sea me ad virtió en seguida que se tra taba de una unidad organizada, pero que otras no lo estaban; pero representa no cólo un presente para las setecientas cincuenta perso nas agrupadas en ella, sino también el porvenir. Yo ya había visto cooperativas en marzo con problemas sin re solver, mientras que en ésta tuve la impresión de que se les hallaba solución co-

Precisó las cuestiones ordenadamente:

-El primero ha sido el des empleo estacionario de los obreros de la caña. Esta cooperativa lo resolvió haciendo laborables ciertas tierras y mediante el cultivo más intensivo de la caña. De hecho ya se puede obtener mayor producción en la misma extensión de terreno con cultivo rotativo, el uso de abonos, etc. De modo que en una sola parte de ese mismo campo se produce igual cantidad de caña que anteviormente se requeria todo el área cultivada, y el espacio sustraido a la caña se ha utilizado para obtener arroz, tomates y otros frutos una vez concluida la molien da, de modo que ya no hay alli campesinos desemplea dos durante los cuatro me ses del año restantes. .....

-Ei segundo punto que me lució satisfactorio fueron las poblaciones y las viviendas. Se les da una bonificación diaria de 2 50 dólares como anticipo sobre la pro-Incción futura, cifra que es un minimo garantizado, ya

que el excedente de la misma lo recibirán al terminas de venderse la producción, El 80% de esta bonificación sería para pagar la casa que ocupan y el 20% restante para servicios sociales como la medicina, higiene y otros se mejantes. Dentro de cinco años serán propietarios de sus viviendas, reintegrándoseles la misma bonifación bajo otras formas. .. .. .. ..

..-La tercera cosa que me llamó la atención en aquella cooperativa fue la aparición de pequeñas unidades indus triales, adscritas a ellas. Por ejemplo, la fábrica de calzado, que asegura el abastecimiento del mismo a los setecientos cincuenta morado res, ofreciéndoselo mucho más barato que el que pueden ad quirr en la ciudad. Y desde el punto de vista social, hay algo mucho más interesante aun en esta iniciativa industrial, y es el establecimiento de rejaciones de intercambio permanente entre campesinos sinos y obreros. Es un mundo de nuevas relaciones, con sus lazos reciprocos. ...

-Puede ser que mañana me vea forzado a notar que he equivoqué, pero me parece que ahora no se realizará el golpe de fuerza que debía venir de Guatemala. Es que ha sido prevenido ya, es decir, que ya se le conoce. No hay pais en el mundo que ignore la existencia de esos preparativos y tropas concenrados en Guatemaal. Hay una discusión del asunto en las Naciones Unidas y manifestaciones de protesta en toda América Latina. Me parece muy dificil que en estas circumstancias ly 1 breves dias de las elecciones presidenciales se intente un golpe de fuerza.

-Si se intentara y tuviera lugar, como se ha deiho, en festos últimos días, tal vez sería por cansancio de Eisenhower, del que ha dado prue has ya. Pero con esa maniobra, condenada por el mundo entero, provocarían Iso nerteamericanos la solidaridad internacional en favor de Cuba ... Claro que he tratado de considerer las cosas desde un punto de vista logico, aunque los americanos no son siempre lógicos. . . . .

# no son lógicos

PEKING, Nov. 9 (Sinjua) - El Secretario de Organización del Partido de Unificación Revolucionaria de Gua temala hizo pública hace poco una declaración revelando las maniobras norteamericanas en Guatemala, de pre paración de un ataque armado contra Cuba, según comunican de la Ciudad de Guatemala.

Marco Antonio Villamar Contreras descubrió que el personal militar norteamericano y muchos bandidos batistianos han establecido campamentos miltares para acelerar la invasión contra Cuba, en la Hacienda Helvetia y en otras fincas privadas, ubicadas en el Valle de Santia guito, a lo largo de la costa del Pacífico. Dijo que los mer c-narios preparados para la invasión a Cuba son pagados a diez dólares diarios y algunos de ellos gozan de "pago de seguro".

Refiriéndose a la conversión norteamericana de Guatemala en una base militar para realizar un ataque armado contra Cuba, Villamar dijo que existen dieciséis aviones, incluyendo dos bombarderos ligeros de dos motores. Estos aviones transpor tan renetidas veces armas procedentes de los Estados Unidos. Cuando los aviones aterrizan en el aerodromo. camiones militares cubiertos de lonas, acarrean inmediatamente estas armas y equi-

Vilalmar dijo que algunos aviones, pintados de negro o con el emblema guatemaltelco han violado el espacio aéreo de Cuba. Todos son aviones norteamericanos. Se vieron aviones de tipo ochociento cincuenta v ochocientos cincuenta y cuatro de las fuerzas aéreas de los Estados Unidos con emblema guate-

Villamar declaró que un tanque petrolero con una capacidad de 45,000 galones de petróleo se construyó en el aerodromo de Retaluhleu y está cuberito de sacos de arena v basura. También hav un trailer de control en el aerodromo, donde los pilotos y varios mecánicos norteamericanos se entrenan y esperan.

## Definitivamente La normalidad en Venezuela

Por NICOLAS GUILLEN

Un comunicado de la Embajada de Venezuela en La Habana, dice que "la situación en el territorio venezolano es completamente normal, y que el gobierno controla de manera absoluta el mantenimiento del orden público..."

Por supuesto que lo primero será que nos pongamos de acuerdo sobre lo que significa esa "normalidad".

Para el gobierno de Betancourt, "normal" es la crisis desencadenada en el Gabinete, al renunciar el Partido Unión Republicana Democrática a seguir en él.

Normal asimismo, que las cárceles del país estén abarrotadas de estudiantes y obreros, cuyo delito consiste en reclamar sus derechos.

Normal la destrucción ( sin que hayan aparecido sus autores) de los talleres tipográficos de "Tribuna Popular" y "Dominguito", a causa de que estos órganos de opinión no tienen la misma del Gobierno sobre la situación venezolana.

Será normal la muerte de un Enrique Rivero, o de un Alfredo Peña, o de un Acosta Rivas, balaceados por la policía? ¿Habrá quien arguya que fallecieron de hemorragla interna, lo que es "normal" cuando el polmo de un disparodestroza visceras importantes del cuerpo humano?

Es normal, en fin, el ataque militar - gran acción de guerra!— a los centros humanos donde vive la masa obrera, como "Siete Machos", "Urbanización Urdaneta" y "Simon Rodríguez".

#### XXXXX

La pregunta que hay que hacerse es ésta: si el Gobiernocontrola "de manera absoluta" el orden público, ¿quién controla al Gobierno? ¿Quién controla a Betancourt?

No es preciso ser un lince, para darse cuenta de que ese control es ejercido por los militares. Claro que Betan-court es el Presidente de Venezuela, y que su gobierno es 'representativo", aunque a estas horas no sea dificil saber a quién representa: Pero detras de la poltrona civil, esta el uniforme militar. La banda que, simboliza el poder, cruza el torax del Ejecutivo, es la banda... del Estado Ma-

Nadie ha molestado a Castro León, después ds fracasado su golpe castrense. Está en la prision como en un hotel, y hay hoteles en Venezuela menos confortables que esa prision, ivo se metancourt por cierto quien io moleste, si quiere seguir en paz con el sable mangón.

Lo irritante es que mientras aquel traidor vive en tales condiciones, y goza de franquicias incompatibles con su delito y su postura en un régimen que quiere que lo tenganpor democratico, miliares de ciudadanos puros pasan hampre o se pudren en las cárceles (sin contar con los que se pudren bajo tierra).

La pregunta final es ésta: ¿Quien controla a los mili-

Aquí el control es remoto, aunque no mucho, pues Washington está relativamente cerca de Caracas, y la Embajada norteamericana a un paso de Miraflores

El hecho es que los espadones feudales (tan agresivoshoy como en tiempos de Pérez Jiménez) son el instrumentomás eficaz de dominio que ,tiene el yanqui en Venezuela. para conservar y acrecer sus pozos de petróleo, sus recursos minerales (entre los cuales hay que contar una montaña, toda de hierro), la explotación, en fin de una tierra tan ricacomo despoblada

En esto estriba el grave error de Betancourt: en ignorar que política sirve al extranjero, cuando debiera servir a los venezolanos. El día que lo último ocurra, habrá razones para tomar en serio las declaraciones oficiales de que la normalidad reina en aquella hermana república. Porque lo otro, lo que hay, es la tranquilidad proveniente de la tranca, y la paz que reina en los sepulcros. Sin que ello quiera decir que el pueblo venezolano haya renunciado a uno solo de sus derechos, ni a la lucha indispensable para

hacerlos valer.

### Municipalidad maniobra para conseguir empréstito

SUCESOS DE...

En un momento dado,, más

o menos a la una de la tar-

de del sábado 12 del corrien-

te, el señor Ministro de Go-

bernación, que hasta esa ho-

ra había guardado cierta e-

cuanimidad en las noticias y comentarios de los succsos,

mencionó por radio la par-

ticipación de Cuba y de los

cubarios en el movimiento, v

hasta habló de llevar a la

OEA la denuncia contra el gobierno de Fidel Castro

Antes que todo esto cru-

rriera, el comandante de Li-

beria, coronel Salazar quien

había estado preso de los re-

beldes, declaró paladinamen

te a la prensa que no había

ni un solo cubano entre és-

tos v que todos eran nicara-

güenses. ¿Cómo fue entonces

que de pronto el Ministro

Vargas Gené cambió el disco

v acusó a Cuba v a jos cuba-

nos fidelistas de estar com-

Ai regresar e' señor Echan

di de la región fronteriza, ne-

gó que barbudos y avio

nes cubanos estuvieran inter

viniendo en el asunto, pero

declaró que uno de los dete-

nidos, de nombre Virgilio Ve

ga, tenía una libreta con di-

recciones de comunistas cos-

Más tarde, cuando el propio señor Presidente entregó

a los periodistas los do umen

tos personales se comprobó

Se ve claro que se ha he-

cho lo posible por complicar

que Vega es anticomunista.

tarricenses y de Cuba

prometidos?

obtenido en diversos sectores ras y todos los días. Son mu ciencia que no se justifica en de la capital, ya está faltan- chos los vecinos que se mues-

### Se sigue luchando en El Congo

PEKING, NOV. 11 (SINJUA).-Un destacamento irlandés bajo la "Fuerza de las Naciones Unidas" en el Congo, que reprime la patriótica lucha del pueblo congolés, se encontró con resistencia armada al nordeste de la provincia de Katanga el 8 de noviembre, según un informe de Elizabeth Ville. Las Naciones Unidas, en Leopolville, dijeron que en ese choque, diez soldados de las "Fuerzas de las Naciones Unidas" resultaron heridos.

El ataque ocurrió en la estación ferroviaria y centro de la ciudad. Las autoridades de las Naciones Unidas llevaron un fuerte destacamento de sus fuerzas desde Abertine, para "restaurar el orden y dirigir la búsqueda de los patriotas". El 16 de octubre las autoridades de las Naciones Unidas llegaron abiertamente a un acuerdo con la camarilla gobernante declarando zonas desmilitarizadas esos lugares de Katanga, donde el pueblo recurrió ahora a la lucha armada, a fin de que las "fuerzas de las Naciones Unidas" puedan desarmar al pueblo y patrullar por el pueblo, lo que no les está sirviendo.

> bierno presionado por "alguien", se ha prestado al jue-

El día sábado, mientras los radios engañaban y azuzaban a la opinión pública contra los "nicas" y los 'cubanos" los batistianos creyeron llegada su hora, y desde todos los micrófonos habidos y por haber ofrecieron sus servicios para ir a luchar contra "los invasores fidelistas", en defensa de la "demo cracia somociana". En un mo mento dado se echaron a la calle, amenazaron a algunos amigos de la revolución cubana que se encontraron por ahí, y hasta trataron de asaltar la Embajada de ese país lo que al perecer, era su verdadero propósito.

El Gobierno, cuando se des hizo toda la cortina de mentiras, anunció que los comprometidos en la revuelta serían enérgicamente castiga dos, ya metiéndolos en la cár cel, ya expulsándolos del pais.

Pero mientras tanto, los batistianos siguen disfrutan do de amplias garantías para hacer propaganda subversiva y para conspirar contra el régimen imperante en su patria. La decantada neutralidad de nuestro Gobierno, es una "neutralidad" en favor de los Somoza y en contra de Fidel Castro. Es "la neutralidad" que conviene al departamento de Estado.

Nosotros no tenemos ningún nexo con los revolucionarios. Incluso es posible q' sus dirigentes sean nuestros enemigos políticos. Pero por eso no nos llamamos a engaño. Comprendemos bien el

Según informes que hemos do el agua durante varias ho tran indignados por esta defi estos tiempos de invierno, en que, la Municipalidad no pue de argumentar que el cauce de los ríos haya bajado.

Parece que todo se debe a una maniobra de la Municipalidad para presionar a fin de que le sea cedido el empréstito de tres millones de dólares que se ha de tramitar en la Asamblea Legislativa. Es ese el decir de algunos sectores que están padeciendo ya la falta de agua.

Nosotros consideramos que los barrios pueden lograr pre sionar ante los organismos encargados de resolver todos estos problemas, mediante las Juntas Progresistas que son exponente fieles de las inquetudes de esos grandes sectores sociales.

derecho que tienen los nicaragüenses, tanto los que viven dentro como fuera de su patria, de luchar por todos los medios a su alcance contra la tiranía que los oprime. Cuando aquí se instauró la tiranía de los hermanos Tinoco, los revolucionarios costarricenses emigraron a Nicaragua, dirigidos por don Julo Acosta y los hermanos Volio, y desde allf se organizaron para invadir el país y libertarlo de la tiranía, ¿Quién dice ahora q' los revolucionarios que derrocaron a los Tinoco eran unos fascinerosos?

El Gobierno está obligado a comprender que el pueblo de Nicaragua, en su inmensa mayoría, está cansado de la tiranía y va a luchar hasta el fin por decrrocarla. Por su parte, el pueblo de Costa Rica no puede ser neutral en esa lucha. La caída de los Somosa será una victoria también de nuestro pueblo y ser virá para af anzar nuestras propias instituciones demo-

Sinceramente creemos que el Gobierno no debe de mostrar tanto celo en cuidar las espaldas a los Somoza y que tienen razón los que han afir mado que la vida del coronel Monge vale mucho más, que lo que valen los tratados que se dice que nos obligan a vigilar las fronteras para que no se infiltren revolucionarios en dirección a Nicaragua.

Una cosa es cierta, los días de la tiranía de los Somoza están contados y cuanto más pronto caiga, mejor para to-

### CENTRO OBRERO DE **ESTUDIOS SOCIALES**

CONFERENCIAS SOBRE:

LA LEY DE REFORMA URBANA EN CUBA

SAN JOSE

Lunes 21de Noviembre.

Hablará:

CARLOS LUIS FALLAS

ALAJUELA:

Martes 22 a las siete de la noche.

"LOS SUCESOS EN LA PRONTERA NORTE Y LA CRISIS POLITICA EN CENTRO AMERICA"

Hablará:

EDUARDO MORA V.

(casa de Carlos Luis Fallas)

GRECIA:

Domingo 20 de Noviembre a las dos de la tarde.

ARNOLDO FERRETO S.

### Cursos de Capacitación para Obreros

DIRECTOR: EDUARDO MORA VALVERDE

SAN IOSE

Jueves 17, termina el Capítulo de Historia del Movimiento Obrero Nacional e Internacional.

PUNTARENAS

Lunes 14, Termina el Capítulo de Economía Política.

ALAJUELA

Sábado 19, continúa el Capítulo de Economía Politica.

HEREDIA

Sábado 19, continúa el Capítulo de Sociología.

Miércoles 23, continúa el Capítulo de Sociología.

PROXIMOS A SER PUBLICADOS

CURSO ELEMENTAL PARA OBREROS 13 lecciones.

Con las preguntas necesarias al pie de cada una y la recomendación de la respectiva bibliografía

HISTORIA DEL MOVIMIENTO OBRERO Nacional e Internacional

NOTA: Estos libros se venderán al costo. Suscribase con tiempo y si está en capacidad páguelos anticipadamente y de esa manera contribuirá a su publicación.

En preparación el CURSO MEDIO, que servirá para las clases del próximo curso lectivo.

### a Cuba y a los comunistas en este affer de la frontera, y que en cierta medida el go-

# Con Cuba estamos los que creemos en libertad del hombre americano

..La Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana ha con seguido que los intelectuales más honrados de Costa Rica hagan disertaciones todos los viernes en su local de Asambleas; una de las pláticas fue la que hizo el profesor don Ovidio Salazar Salazar, Presidente de la Asociación "MAURO FERNANDEZ" de maestros costarricenses. Lamentamos mucho no poder reproducir integro este discurso tan vigoroso, por limitaciones de espacio, pero vamos a dar a conocer algunos párrafos del mismo, a petición de algunos de los maestros asistentes a ese acto.

"Es preciso que volvamos los ojos a los injustos, para saber cuán elogiados son por aquellos que padecen su in-justicia. En cierta ocasión llamó a mi puerta una verdulera humilde y me ofreció su mercancia a un precio alto. Pero señora —le dije— usted vende muy caro... Y ella, vende muy caro... Y ella, encajando su canasto en el cuadril, me contestó: "Por een el so prefiero venderle a los ri-cos; ellos no me dicen nada" ... Y siguió calle arriba pre-gonando su venta. Véase por este ejemplo, que casi es co-tidiano entre nosotros, cómo es de torpe nuestra educa-ción. Y la culpa de tan singular torpeza la tiene el Esado. El Estado, organizado a la manera del nuestro, es in-justo con su pueblo. "En los justo con su pueblo. "En los negocios públicos —dijo Só-crates— si las necesidades del Estado exigen algunas contribuciones, el injusto con fortuna igual suministrará más que el justo. Sí, por el contrario, hay algo en que se gane, el provecho todo es para el hombre injusto. El injusto alcanzará una suerte mejor que el justo porque, te-niendo un gran poder, se vale de él para dominar cons-tantemente a los demás" Re-pito: Esto lo dijo Sócrates".—

"Cuándo han hecho revoluciones las clases sociales pu dientes? Antes bien, han tratado de evitarlas y a veces con tal torpeza que sus ofrecimientos, dádivas o concesiones no bastaron a calmar el furor de los pueblos en la inminencia de las revueltas".

Don Ovidio hizo un análisis histórico do los Estados Unidos de Norte América y Discurso del Profesor Ovidio Salazar

concluyó diciendo: "Aquella Democracia Americana, la de los Adams y los Jefferson, la de los Washington y los Fran klin, aquella democracia que se jugó entera en tan singular ocasión y que se funda-mentó en los Derechos del Hombre incorporados a su Constitución antes de que fueran promulgados en Francia, ¿se han olvidado de sí misma?" "¿Con cuáles principal humanos con cuáles cipios humanos, con cuáles cipios humanos, con cuales Derechos Humanos, con cuá-les conceptos de Confraterni-dad, con cuál Etica Político-Social dirige su política exte rior la gran Nación del Nor-te?" Y entró a considerar, te?" Y entró a considerar, con documentos a la vista, la multitud de atropellos recien tes perpetrados por los Estados Unidos de Norte América en América de la visia, como chanderados del atriginan estados en la considera de la visia abanderados del régimen capitalista, y terminó diciendo: "Para los tiempos que corremos, el régimen capitalista ya es anacrónico y, tal como es-tá establecido, solamente satisface a los capitalistas, de luego, y a todos aquellos que tienen sentimientos de fidelidad perruna, que comen las sobras del festín del amo y gruñen por él mientras

Comentando el caso de Cuba dijo q' la suerte de la Revolución Cubana era la suerte de todos los pueblos latinoamericanos: "Esto ya no tiene vuelta de hoja: la suer te está echada y con Cuba estamos los que en la América Latina creemos que la dignidad del hombre americano debe ser libre y autónoma. Este es uno de los mandatos de la Revolución Cubana". La Declaración de La Habana es fehaciente demostración de la voluntad del pueblo cubano. PATRIA O MUERTE, ha dicho el pueblo cubano, y está dispuesto a rubricar con sangre su determinación. Sirva el ejemplo de Cuba a los pueblos hermanos y muevan estos su potencialidad patriótica y su preclara inteligencia, y den al mundo lo que otras culturas dieron en su hora: LA REINTEGRA CION A LOS SAGRADOS PRINCIPIOS DE HUMANI-DAD: DIOS, PATRIA Y LI-BERTAD".

duermen su sueño de hartu-

Repetimos que este es un reflejo imperfecto de la conferencia hermosa dictada por el Profesor Salazar, que fue muy aplaudida por el auditorio entusiasmado, en el que nabía gran número de maestros

Después de que habló don Ovidio, los maestros presentes en la Asamblea, directivos y afiliados de la Asociación "Mauro Fernández" se reunieron y acordaron enviarle al Secretario General del Colegio de Maestros Normales y Equiparados de Cuba el cable que copiamos a continuación:

"Aseciación "MAURO FER NANDEZ" de Maestros Costarricenses" aplaudió derrocamiento del dictador Batisla y ha vigilado trayectoria victoriosa Revolución Cubana con atención fraternal. Asamblea esta fecha acordamos apoyar decididamente DECLARA - CION DE LA HABANA, in-

terpretando sentimiento fervoroso nuestro pueblo y cum pliendo deber indeclinable Magisterio Latinoamericano".

Ovidio Salazar S., A. Guevara Centeno, Lya Pérez, Stella Peralta E., Lydia Luarca S., Emilia Prieto, Coralia Castro C., Adela de Sáenz, Pamela A. de Martínez, Zahyra Agüero Solé, R. A. Llubere Zuñiga, Clemencia Valerín, Nidia Sáenz, María Alfaro Vargas, Teodoro Martén, Fabián Dobles, Carlos Luis Sáenz E., y siguen 47 firmas

### La Social democracia encuéntrase en crisis en Latinoamérica

Ha sido creado en nuestro país, en el pintoresco cantón de San Isidro de Coronado, un Instituto de Ciencias Políticas, bajo la dirección del sacerdote de ese lugar, el Rev. don Benjamín Núñez.

Ese Instituto es el producto del esfuerzo de varios partidos socialdemócratas de la América Latina, entre ellos el Liberación Nacional de Costa Rica, el APRA del Perú, el Acción Democrática de Vene zuela y otros.

ISus propósitos declarados son los de forjar cuadros políticos que superen la falla actual de encontrarse a un nivel inferior con relación a los cuadros políticos de los partidos comunistas latinoamericanos.

Estamos de acuerdo con LA REPUBLICA, órgano periodístico del Partido Liberación Nacional, cuando considera urgente esa nivelación ya que se acercan grandes y decisivas luchas políticas en América, para las cuales deben prepararse debidamente.

Así como los ejércitos instruyen y preparan responsablemente a sus oficiales, así los partidos políticos deben preparar a sus cuadros dirigentes.

Pero el problema de estos partidos social-demócratas es que a la vez de que tratan de preparar políticamente a sus cuadros, siguen la línea de distanciarse con sus más capaces y avanzados hombres.

Por ejemplo, el Liberación Nacional ha perdido autoridad sobre numeroses cuadros políticos de ideas avanzadas a los que ha querido someter a una línea absurda de ataque al movimiento de liberación nacional y de bienestar económico como es el caso de la revolución que dirige en Cuba el Movto. 26 de Julio. Se pueden citar como elementos que disienten

en ese sentido, y posiblemente en muchos otros, a Aguiluz, Cordero Croceri, Obregón Valverde, Gamboa, Martén, Campos Brizuela, Castro, Salazar Navarrete, algunos más que escapan a nuestra memoria o que no han llevado sus discrepancias a conocimiento de la opinión pública

En Venezuela ha sucedido otro tanto con elementos que han inclusive abandonado el Partido Acción Democratica y formado agrupación apar te, con un programa de izquierda.

En Perú en el APRA se ha observado semejante fenómeno. Por cierto que uno de los más prestigiosos "apristas" peruanos, el famos) novensta Ciro Alegría, en declaraciones a la prensa ha dicho el 10 de octubre que "La Revolución Cubana es una maravillosa experiencia americana que no debemos permitir que se pierda. El jefe de la Revolución Cubana es una esperanza para el Continente".

Ciro Alegria se aparta asi de su APRA, no sabemos si todavía formalmente, pero sí se ha desligado de esas garras anti-cubanas que les ha obsequiado a esos partidos el Departamento de Estado.

Es natural que en la medida en que los militantes social-demócratas se preparen políticamente, se liguen a sus pueblos y entren en contacto con las grandes luchas populares, se vuelven indeseables para los sectores reaccionarios y de derecha de sus partidos, y dejan de ser cuadros "eficientes". Pasan a la categoría mackarthyana de "comunistas".

Hoy en San Isidro de Coronado se les da instrucción política a un grupo joven de socialdemócratas, con el propósito de hacer cuadros políticos que sean capaces de pelear contra los comunistas. No sabemos qué clase de doc trina se les trata de meter en la cabeza.

Se les estará dando instrucción política que les permita trabajar en la división del movimiento sindical, en vez de fortalecerlo para bien de los trabajadores, como es política de la Rérum Novárum?

Se les estará enseñando a escribir artículos columniosos contra los comunistas, y artículos habilidadosos para encubrir o disimular el robo y el crimen imperialista, como los que escriben Gonzalo Facio y Cía.?

Se les estará engañando con les estúpidos y malévolos cuentos de que los comunistas matan, roban y comen niños fritos para que así
sus artículos encuentren cabida en la Nación?

Se les estará educando en el miedo a las masas, ya que cuando hay masas hay comu nistas, y luego viene el enojo del Departamento de Estado?

Se les estará adoctrinando para que presenten a Fidel Castro como un bandolero al servicio de Moscii y a la pobre United Fruit Co. como una empresa filar-trópica injus tamente expulsada de Cuba?

Esperamos que no será así. Entonces el problema de los partidos social democratas de derecha no radica en la falta de cuadros políticos capaces. Lo que les hace falta es una doctrina que convenza a sus cuadros. Los comunistas tienen una, y la defien den ventajosamente, pero no precisamente po: que sean más capaces sino porque es una doctrina que responde a las condiciones objetivas del desarrollo de la sociedad. Por eso los Partidos Social demócratas de derecha tendrían antes de adoctrinar a su cuadros, que encontrar una doctrina política con la cual com batir lealmente a los marxis-

### NO ES SIMBOLICO EL APOYO ....

Jruschov. Sería mejor que no hubiera agresión, ya que nosotros hacemos todo lo posible por no tener que lanzar cohetes a la lucha, puesto que lo principal no es aniquilar vidas sino hacer florecer la vidas

vidas, sino hacer florecer la vida.

—Nosotros hacemos todo lo posible por asegurar una paz firme en la tierra, pero nos preparamos, por otra parte, a fin de que si los agresores nos imponen la guerra, derrotarlos

A su juicio, el objetivo de la paz mundial no podía lograrse meramente por el propósito y la iniciativa del bloque socialista de naciones, "sino por los pueblos de todos los países."

—Los pueblos deben maniatar a los militares y aventureros; poner la camisa de fuerza a los aficionados a una nueva guerra Los esfuerzos deben ser encaminados a garantizar la paz para todos, tanto los grandes como los peque nos.

Minutos después el soplo fresco del otoño ruso naciente envolvió a los periodistas visitantes.

# Algunas verdades sobre la Rev. Cubana

- APUNTES DE UNA VISITA A CUBA -

Por CARLOS LUIS FALLAS

Acabo de regresar de una visita a la Nueva Cuoa Traía conmigo unos folletos, revistas y recortes de periódicos con información y datos interesantes sobre la realidad cubana. Pero en El Coco, nuestras autoridades —que cada día parecen más yanquis y menos nuestras— me quitaron revistas como VANIDADES, BOHEMIA y VERDE OLIVO y hasta pequeños recortes de periódicos. Todo lo que me pudieron encontrar. (¡Aquí no debe entrar nada de la verdad cubana! ¡Aquí sólo se debe saber lo que nos quiera contar sobre Cuba la UPI y la APE, Selecciones, la Bohemia yanqui y los batistianos y sus interesados amigotes!)

Esta vez estuve allá casi diez semanas, de modo que tuve tiempo y oportunidad de tomarle el pulso a la Revolución en varias ciudades y en el campo también Esto me permite hacer hoy, con la seguridad de no equivocarme, las siguientes afirmaciones:

PRIMERA: El proceso revolucionario cubano continúa desarrollándose incontenible y victoriosamente.

Las realizaciones de la Revolución se ven y se palpan por todos los rumbos de la Isla. En escasos dos años, y a pesar de las descaradas maniobras del imperialismo yanqui y de la taimada oposición de la gran burguesía cubana, el gobierno revolucionario, con el apoyo del pueblo, ha logrado realizar sobre todo en el campo, un vasto plan de grandes obras muy importante todas para asegurar el bienestar futuro de los cubanos y que ya han mejorado notablemente las condiciones de vida de amplios sectores de la población.

SEGUNDA: el pueblo apoya fervorosamente al gobierno revolucionario a su gran lider Fidel Castro.

Los apoyan las masas obreras y campesinas cada día más firmemente organizadas; amplios sectores de la clase media, especialmente ahora, con la Reforma Urbana, que ha venido a favorecer vitalmente a los comerciantes, a los artesanos y a los pequeños industriales; y la juventud cubana en su inmensa mayoría. Estas son las fuerzas que apoyan a la Revolución; es decir, el 80 por ciento de los cubanos. Y son fuerzas armadas, bien armadas, y dispuestas a pelear: hombres y mujeres, jóvenes y viejos aprovechan todas las horas libres para someterse de día y de noche, en las milicias populares, a un severo entrenamiento militar. Es todo un pueblo en armas y preparado física y mentalmente para combatir y para soportar las más duras y adversas eventualidades.

TERCERA: La brutal presión del imperialismo yanqui y las taimadas maniobras de los grandes terratenientes y de los grandes industriales cubanos han precipitado y radi cali zado el proceso revolucionario cubano.

Veamos a grandes rasgos, y como ejemplo, lo que ocurrió en el caso del petróleo: las centrales eléctricas, las fábricas, los centrales azurareros, el transporte, etcétera. Si falta el petróleo se paraliza la Isla entera. Y Cuba, a pesar de que teóricamente debe tener en su subsuelo una reserva petrolera de dos mil seiscientos doce millones de barriles, todavía no posee sus fuentes propias de petróleo. (Todos los posibles pozos fueron "taponados" por los antiguos concesionarios yanquis, como reservas posiblemente, tal y como están haciendo ahora en Costa Rica ). Por eso las 3 grandes refinerías que operan en la Isla —hasta ayer extranjeras las tres— estaban obligadas por sus contratos a refinar todo el petróleo que necesitara el país; y a mante ner reservas prudenciales de petróleo crudo para cualquier eventualidad.

El imperialismo yanqui, que quería mantener sus privilegios en Cuba, necesitaba doblegar a Fidel, hacer del gobierno revolucionario un gobierno cubano más sumiso y complaciente con los grandes monopolios yanquis. Pero quería lograrlo sin tener que sacar la cara. Y para eso puso en marcha su diabólico plan del petróleo. Las compañías petroleras que surtían de petróleo crudo alas refinerías

ubicadas en Cuba de un momento a otro se negaron a seguirlo haciendo. No querían venderle más petróleo. Y las refinerías, "mientras trataban de solucionar el problema", comenzaron a consumir el petróleo de las reservas. Todo estaba calculado: el gobierno revolucionario sólo podría con seguir petróleo en el mundo socialista, y ya para entonces ese petróleo no llegaría a tiempo a los puertos cubanos. Y después, naturalmente, ese resultaría un asunto entre refinerías y empresas petroleras, gajes de la libertad de comercio, del libre juego de la empresa privada en el democrático mundo occidental; el gobierno norteamericano no había tenido nada que ver en el asunto.

Pero el gobierno revolucionario advirtió a tiempo la maniobra. ¿Qué hacer? ¿Correr a Washington, caer de rodillas y resignarse a ser un instrumento más del Departamento de Estado, asegurándoles a los voraces monopolios vanguis la ininterrumpida explotación de la Isla y del subyugado pueblo cubano? Esta es la salida que hubieran aconsejado ciertos desvergonzados políticos latinoamericanos. Pero el pueblo cubano, que había derramado mucha sangre y hecho ingentes sacrificios, reclamaba otra cosa: una Cuba libre de verdad, dueña de sus riquezas y de su propio destino. Por eso el gobierno revolucionario gestionó de inmediato la compra de petróleo en la Unión Soviética. ¿Por qué en la Unión Soviética? Porque nadie ignoraba que las refinerias y las empresas petroleras eran lobos de la misma manada; porque es sabido que el gran monopolio petrolero anglo-yanqui, en el cual los ingleses juegan el pa pel de socios pobres, controla y maneja a su antojo el negocio petrolero en todo el mundo capitalista. Y porque ya en pelea con este monopolio, sólo el gobierno soviético estaba en condiciones de venderle a Cuba todo el petróleo que necesitaba y de dárselo puesto en sus puertos en el momento

Cuando las refinerías dieron la voz de alarma, informando que las reservas estaban ya por expirar, el gobierno revolucionario les informó a su vez que estaba en condiciones de darles todo el petróleo que necesitaban. Efectivamente, los primeros petróleros soviéticos se acercaban ya a puertos cubanos. Y entonces las refinerias tuvieron que arrancarse la careta, negándose a refinar "el petróleo ruso". De nuevo la disyuntiva: plegarse mansamente a las manio bras de las empreass imperialistas; o chocar abiertamente con el imperialismo yangui, dando un salto adelante en el proceso revolucionario. Y el salto adelante era la única salida decente y patriótica. El petróleo no era de los soviéticos, era del gobierno cubano que lo había comprado. Y el contrato obligaba a las refinerias a refinar el petróleo que el país necesitaba. Así lo hizo saber el gobierno revolucionario, dando un plazo de veinticuatro horas para resolver el problema y anunciando su determinacón de intervenir las refinerías si éstas persistían en su negativa. El alto mando de las refinerías aprovechó ese plazo para sacar de Cuba a todos los técnicos extranjeros y hasta a algunos cubanos, ofreciéndoles a estos últimos jugosos sueldos y comodidas y lujos en los Estados Unidos. Pero esta nueva maniobra habia sido prevista, y ya estaban llegando a La Habana técnicos mexicanos, argentinos y peruanos contratados por el gobierno cubano. Las refinerias fueron nacio-nalizadas y el trabajo continuó en ellas normalmente.

Así fracasó este intento de someter al gobierno revolucionario. ¿Qué resultado obtuvo el imperialismo con su mantobra petrolera?. Los siguientes: precipitó el comercio en gran escala entre Cuba y el mundo socialista; y precipitó también el rompimiento abierto del gobierno y el pueblo cubanos con el imperialismo yanqui. Y, además, como veremos en el próximo artículo, dejó abiertas para Cuba inmensas posibilidades en el ancho campo de la industria petrolera.

(CONTINUARA)

### Guantánamo, nido de ensueño y de amor

Cartas de Doña CONCHITA

Vieron ustedes las dos páginas que publicó el Diario de Costa Rica del domingo seis de Noviembre haciéndoie propaganda a la base militar de Guantánamo? No vieron, no leyeron eso? Qué bárbaros más brutos! No saben lo que se han perdido; qué página de turismo más magistralmente hecha! Qué técnica, qué gracia! Qué salero! Con todos los diablos: Quién sería el periodista que se jaló esa parada? Y quién pagó esa propaganda? Dichosos los del Diario con esas ganancillas que se rebuscan; no son tan majes... Y los de La Nación porqué se dejarían ganar la delantera en esa propaganda?

Qué cosa más divina de páginas; Le dan ganas a uno de arrollar los petates para irse a esa tierra de ensueño y de amor a pasar la luna de miel o a vivir de su pension-cilla. Yo no me explico porqué esos fidelistas cubanos están emperrados en rescatar ese pedacillo de tierra. Qué más quieren sino saber que allí están los ángeles guardianes que los cuidan de los zarpazos del oso ruso?

Qué fotografías más divinas... más soñadas! Aquello es el Paraíso Terrenal... es el Paraiso Terrena...
Allí se puede ver a un gringuito jugando, colgando amorosamente de la boca de un
cañón... Y nada le pasa... cañón... Y nada le pasa...
nada, absolutamente; se trata de un cañón pacifista, sí señor; todas esas armas que senor; todas esas armas que están allí que valen según dice el Diario, más de cien millones de dólares, son de mentirillas, sí, sí, son puro adorno, son para asustar a Fi del, eso es todo. ¿Quién va a tener miedo? Son puros triquitraques y cachiflines... Si si ya lo verán. Cuando disparen esos cañones, morte ros y ametralladoras, será un uego precioso de luces de co lores y de música celestial. Así pues que mientras estén esos machitos divinos, todos todititos podemos dormir tranquilos a pierna suelta, porque les barbudos fidelis tas y el Oso ruso, con sólo oir disparar un cachiflin salen a pito y caja con el rabo en un temblor... Ya lo ve-rán... Se me olvidaba con-tarles: lo más lindo de ese publicación es lo que llaman "una Invocación a América". Parece una oración funebre, la firma un tal Quién será ese albino Dios mío?!! Por qué no publica-ron también su fotografía? ASAMBLEA NACIONAL CAMPESINA

## Latifundios de la United Fruit Company en la región atlántica

INFORME DE LA DELEGACION DE PE-QUEÑOS AGRICULTORES DE ZENT A LA CONFERENCIA CAMPESINA

Señores Delegados. Estmados señores:

En nombre de mis compañeros de Zent y de lugares vecinos queremos hacer llegar un saludo de felicitación, especialmente al Comité de solidaridad Nacional y a todos los compañeros de esta lucha.

Es un placer para mí asistir a esta Asamblea Campesina Nacional, en representación de mis compañeros de Zent.

Para llegar a conseguir nuestra libertad de las compañías extranjeras y de los latifun distas que tienen acaparadas todas las tierras del Litoral Atlántico y tener una verdadera Ley de Reforma Agraria es que venimos a esta Asamblea Nacional Cempesina a darle todo nuestro apoyo,

Los problemas porque atraviesan los parceleros de la Zona de Zent, son originados principalmente por molestias de la Compañía Bananera. La Historia de los parceleros de Zent es la sigiuente: A raíz del traslado de la Compañía Bananera a la Zona del Pacífico Sur, estas tierras del Litoral Atlantico quedaron abandonadas y enfermas. No fue sino a base de un gran esfuerzo de los pequeños parceleros que en la actualidad cultivan esas tierras, que se logró ponerlas a pro ducir de nuevo.

A pesar de gran esfuerzo realizado por todos los compañeros de Zent, la compañía bananera no ha cejado en molestar y maltratarlos. Está exigiendo a todos aquellos cam pesinos que un día ocuparon tierras que ella alega le pertenecen, a firmar un contra to de arrendamiento. Además, de eso, nos

cierran los caminos, y a los puentes les han quitado los travesaños para que nosotros no podamos transitar con nuestros carritos tirados por mulas.

El problema de querernos hacer de nuevo los contratos ha originado una seria lucha contra la Compañía Bananera. El Sindicato de Pequeños Productores de Zent, ha pedido a todos sus miembros q' no firma en ningún contrato con esta Compañía Extranjera y expoliadora de los Campesinos y Obreros A. grícolas Costarricenses.

Esta negativa de los compañeros campesinos de Zent a firmar el contrato de arrendamiento, ha originado que la Compañía Bananera tome represalias contra nosotros. Una de ellos es el cerrar los caminos o servidumbre que tienen más de 30 años de servicio.

Recurrimos al Agente Principal de Policía de Zent para que haga respetar las leyes costarricenses, pero este señor parece más bien ser un funcionario más de la Compañía Bananera y no un funcionario de un gobien no que se dice libre y soberano.

En la actualidad estamos en espera de una contestación a una carta que mandamos al señor Ministro de Gobernación pidiéndole la intervención en este lamentable caso Asimismo pedimos la cooperación de la Asamblea Legislativa, ya que en varias oportunidades han estado en Zent diputados de todos los partidos.

Para terminar, compañeros Delegados, les digo a Uds., que los compañeros de Zent y este servidor, seguirán luchando hasta conseguir las tierras que por ley les pertenecen. Estamos de pleno con una verdadera Ley Agraria. Saludos señores Delegados.

Reginal Jones Mitchell

### Informe de la finca Golden Grove

Por este medio nos dirigimos a la gran A. samblea Nacional Campesina.

Nosotros los trabajadores de Golden Grove y Finca Ontario y otros vecinos. nos reunimos para nombrar el representante q' nos ha de representar en esa honorable Asamblea, el cual, fue nombrado el compañero Francisco Masís, y a la vez por parte de nosotros, les manifestamos que ojalá se llegara a buen éxito y que confiamos que los que ellí nos representan no se sientan solos y que cuenten con el respaldo unanime de nosotros porque sabemos que es uno de los pasos más grandes que puede dar nuestra Legislación Social y en ellos vemos, que en país también se sentirá orgulloso en ver que en no lejano tiempo lo haremos en lo propio piero con el deseo y la garantía que en nosotros los compesinos anhelamos trabajar como lo merecen los verdaderos hijos cos-Aarricenses.

Con esto terminamos haciendo votos porque esto sea una verdadera Reforma Agraria que es lo que nosotros queremos y apoyamos.

Y agregamos que el problema de la enorme cantidad de campesinos que existe en el sector que represento es el que todos los trabajadores y campesinos tenemos al frente a la United Fruit Co. en toda la región Atlá

Aquí grandes extensiones de tierras incultas que pertenecen a la citada empresa, en parte han sido dadas en arriendo a otros empresarios, quienes a su vez cobran a los campesinos un esquilme de C 3000 por hectá-

Atentamente,

Francisco Masis Gutiérrez

Puntos

# 

### Herradura que charchalea... es porque le hacen falta clavos

Por EDUARDO MORA

El Inspector General de Autoridades, don Aivaro González, se ha venido como un toro guaco contra el movimiento sindical de la Zona Bananera y contra los "comunistas". Dice don Alvaro que la pobre United Fruit Company es víctima de una terrible conjura "comunista", y que la paz y la tranquilidad de Costa Rica están en peligro.

Nosotros pensamos que lo quiere don Alvaro es justifi-car la arbitraria detención de los dirigentes de la Federa-ción Unica de Trabajadores y en general la represión que desde hace bastante tiempo vienen practicando en las regio-nes banancras sus autoridades subalternas.

Son otras personas, y don Alvaro debe saber que no son los "comunistas" las que ponen en peligro en estos momentos la paz y la tranquilidad de Costa Rica, fraguando golpes de estado y otras aventuras de ese tipo. El movimiento sindical del Pacífico Sur, y el del resto del país, se dedican a labores de organización y de lucha por el pienestar de los trabajadores, ajustados ciento por ciento a la Carta Magna y al Código de Trabajo.

Dice don Alvaro que él desea alertar a la opinión publica, ya que existe la probabilidad de que los "comunistas" lo acusen de haberse puesto al servicio de la Uinted.

No creemos que a alguien se le haya ocurrido atribuir los nuevos procedimientos de la Inspección General de Au-toridades al comercio de conciencias que es moneda co-rriente para la United. Por el contrario, según entendemos, el movimiento sindical ha tenido en buen concepto al señor Es probable que sus bravatas anti-sindicalistas y anticomunistas se las atribuyan a una parcial y malintencio-nada información recabada en Golfto.

Pero si nos permite un consejo don Alvaro, le diremos lo que una vez le dijo el abogado Jaime Cerdas a un testigo que presumía de no haberse vendido a la parte contraria: "Oiga amigo, mejor quédese callado porque el pueblo ace que la herradura que"charchalea" es aquella a la que hacen fafta clavos."

### Aunque Ud. no lo crea

Por FREDDY KILOWAT

Tenemos en nuestras manos recibos de las Compa-nías Eléctricas perteneciente a dos personas.

### PRIMERA PERSONA

Enero, 270 K.WH de consumo.	Pago C	24.80
Febro., 270 KWH de consumo.	Pago	24,90
Marzo, 270 KWH de consumo.	Pago	25,55
Abril, 288 KWH de consum	o. Pago	28,95

### SEGUNDA PERSONA

Junio,	374	KWH	de	consumo.	Pago	 C	35.00
Agosto.	374	KWH	de	consume.	Pago		35,45
Setbre.	, 374	KWH	de	consumo.	Pago		36.95

Aunque Ud. no lo crea la Compania Imperialista cobra más y más, por la misma cantidad de KWH.

Y los costarricenses seguimos contribuyendo más y más en las obras eléctricas del ICE.